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LUIS MONTOTO 

SEVILLA 

U
na quincena de ayuntamien-
tos de la provincia de Sevi-
lla ha decidido forjar la ma-
yor comunidad energética 

de España. Esta figura jurídica —re-
gulada en España en 2020 tras una 
directiva europea— es una entidad en 
la que un grupo de socios se unen para 
desarrollar de forma colectiva un pro-
yecto de producción y autoconsumo 
de energías renovables. Esta iniciati-
va (denominada Toda Sevilla) comen-
zó a andar el pasado mes y los con-
sistorios ya están evaluando todas las 
cubiertas de edificios municipales 
que pueden albergar placas solares 
para comenzar la instalación en los 
próximos meses. 

Se podrán adherir como socios to-
dos los vecinos que estén en un radio 
de 500 metros de distancia de estas 
instalaciones. «El objetivo es que cada 
municipio pueda generar en torno a 
un 30% de la electricidad que consu-
me y abaratar en ese mismo porcen-
taje la factura de la luz», apunta Juan 
Carlos Expósito, presidente del Gru-
po de Desarrollo Vega de Sevilla (que 
integra a Alcalá del Río, Alcolea, La 
Algaba, Brenes, Cantillana, Guillena, 
Lora del Río, La Rinconada, Peñaflor, 
Tocina, Villaverde y Villanueva del 
Río y Minas). 

La comunidad Toda Sevilla está co-
ordinada por la Cámara de Comercio 
de Sevilla y cuenta como socio tecno-
lógico con la empresa Edinor (filial 
de la compañía vasca Petronor). Has-
ta ahora la creación de estas comu-
nidades se ha topado con numerosas 
dificultades debido a que es muy com-
pleja su gestión para un pequeño mu-
nicipio o ente local (pues conlleva la 
producción y venta de energía, ade-
más de la comunicación con los so-
cios). Al constituir una gran comuni-
dad formada por decenas de pueblos 
se suman esfuerzos. «Todo el esque-
ma tecnológico está diseñado por un 
socio industrial como es Edinor, mien-

tras que la certificación de los pro-
yectos los realiza la Cámara» y los 
ayuntamientos deben identificar el 
emplazamiento para los paneles fo-
tovoltaicos, así como la instalación 
de los mismos y el mantenimiento. 
«Se buscará a empresas locales tan-
to para la construcción de los parques 
fotovoltaicos como para la supervi-
sión de los mismos», apuntan sus pro-
motores. 

Fundadores 

Junto a los municipios del Grupo de 
Desarrollo Vega de Sevilla se han ad-
herido ya las localidades de Estepa, 
el Real de la Jara y el Cuervo, y la meta 
es que «se integre más del 50% de la 
provincia», según sus fundadores. El 
proyecto de Sevilla también está ‘apa-
drinado’ por la Cámara de Comercio 
de Navarra, que coordinó con éxito la 
primera gran iniciativa en este cam-
po en esta Comunidad Foral. «Hoy so-
mos sesenta municipios en Navarra 
y más de 12.000 familias asociadas 
que con una cuota máxima de nueve 
euros al mes abaratan su factura ener-
gética en un 30% sin asumir riesgos, 
dado que el ciudadano no instala nada 
en su tejado, lo hacen las administra-
ciones locales en inmuebles públi-
cos», según señaló el presidente de la 
Cámara de Comercio de Navarra, Ja-
vier Taberna. 

En el caso de la provincia de Sevi-
lla, los primeros quince ayuntamien-
tos suman una población total de 
200.000 habitantes y la primera meta 
es alcanzar 5.000 socios e instalar una 
potencia total de 3,7 megavatios (MW), 
pero el margen de crecimiento es mu-
cho mayor.  

«Se trata de una propuesta donde 
la tecnología es clave, ya que todas 
las instalaciones energéticas están 
monitorizadas y cada socio tiene en 
su móvil la información de lo que con-
sume y lo que producen las placas», 
apunta Juan Luis Diego Casals, con-
sejero delegado de Edinor. Los pane-
les son el primer paso tras el que lle-
gará «la gestión de puntos de recar-
gas para coches eléctricos o de futuras 
soluciones para el almacenamiento 
de renovables», incide. 

¿Cómo se financia esta comunidad 
energética? Los vecinos y comercios 

que se asocian a la plataforma pagan 
una cuota fija por pertenecer a este 
colectivo. La cuota máxima ronda los 
nueve euros al mes, una cantidad que 
se reduce si los proyectos reciben in-
centivos públicos. Tanto organismos 
estatales como el Instituto para la Di-
versificación y Ahorro de la Energía 
(que depende del Ministerio para la 
Transición Ecológica) como la Agen-
cia Andaluza de la Energía (que per-
tenece a la Junta) están subvencio-
nando una parte de las inversiones. 

A partir de ahí, la comunidad ener-
gética negocia con las compañías eléc-
tricas la factura de la luz para todos 
los socios, que pueden optar entre 
tres compañías distintas. «Los veci-
nos pagan la cuota fija de la comuni-
dad más una factura que recoge la re-
baja por autoconsumir un 30%». 

Hasta ahora el autoconsumo ha es-
tado prácticamente restringido a 
aquellas familias que disponen de 
chalets y pueden disponer de sus cu-
biertas. Por ello, ha estado muy limi-
tado a un segmentos de población con 
un poder adquisitivo medio-alto. 

Juan Carlos Expósito subraya que 
la clave de las comunidades energé-
ticas es que persiguen que este auto-
consumo «beneficie a todos los seg-
mentos de población y ayude a bus-

La provincia de Sevilla 
crea la mayor comunidad 
energética de España
∑ El objetivo inicial es que 5.000 vecinos 

de doce municipios autoconsuman el 
30% de la electricidad  

∑ El proyecto está coordinado por la 
Cámara de Comercio y el socio 
tecnológico será Edinor

S
i algo sobra en Sevilla 
son horas de radiación 
solar. Es una buena no-

ticia que en una tierra tan 
poco acostumbrada a la co-
laboración entre institucio-
nes, exista una quincena de 
ayuntamientos que haya de-
cidido unir fuerzas para pro-
mover el autoconsumo fo-
tovoltaico entre sus vecinos 
y tratar que estos ‘kilovatios 
locales’ puedan paliar en 
parte los efectos de la subi-
da de la luz. 

Kilovatio 

local 

ADRIANO

Los municipios están 
evaluando los edificios en 
los que se instalarán los 
paneles solares para 
producir renovables

Hay casi 2.000 proyectos de 
comunidades energéticas en 
Alemania. En España, donde 
no existe cultura asociativa, 
están empezando ahora. Con 
solo dos años en el ordena-
miento jurídico español, se 
recoge en el Real Decreto-ley 
23/2020, de 23 de junio de 
2020, las comunidades 
energéticas quedan definidas 
como «entidades jurídicas 
basadas en la participación 
abierta y voluntaria, autóno-
mas y efectivamente controla-
das por socios o miembros 
que están situados en las 
proximidades de los proyec-
tos de energías renovables 
que sean propiedad de dichas 
entidades».

Una tendencia que 
crece ahora  
en España
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J. Martínez Alba (alcalde de El Cuervo), Javier Taberna (Cámara de 

Navarra), Francisco Herrero (Cámara de Sevilla) y Juan Luis Diego Casals 

(Edinor) junto al resto de los promotores del proyecto  // ROCÍO RUZ

car soluciones que mitiguen 
problemas como la pobreza energé-
tica». 

También está buscando nuevos 
socios para el proyecto, como polí-
gonos industriales de estos munici-
pios en los que las empresas pueden 

aportar también las cubiertas de sus 
edificios. «Las conversaciones para 
forjar Toda Sevilla se iniciaron hace 
tres meses, la constitución se ha he-
cho en tiempo récord y el potencial 
de crecimiento es muy grande», con-
cluye. D
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L. M. R.  

SEVILLA 

La Cámara de Comercio de Sevilla ha 

trabajado en la coordinación y la con-

secución de este proyecto de ayudas 
al autoconsumo de la mano de los mu-

nicipios de la provincia «siguiendo el 

modelo exitoso de la Comunidad 

Energética Toda Energía de la Comu-

nidad Foral Navarra, promovida por 

la Cámara de Comercio de esta re-

gión», según indican fuentes de esta 

institución empresarial.  

Con este tipo de fórmulas cada 

ayuntamiento puede generar su pro-

pia energía, distribuirla, consumirla 

y comercializarla, y su puesta en mar-

cha se inicia con «la constitución de 

una entidad legal con forma jurídica 

de asociación sin ánimo de lucro, don-

de los ciudadanos, las pymes y las au-

toridades locales se unen, como usua-

rios finales de energía, para cooperar 

en la generación, la distribución del 

consumo, el almacenamiento, el su-

ministro, la agregación de energía de 

fuentes renovables» o para ofrecer 

eficiencia energética y servicio de ges-

tión de la demanda. 

«Los ayuntamientos son el motor 

de estas comunidades que impulsan 

la innovación social y la participación 

ciudadana», según remarcan sus pro-

motores. La fórmula permite que las 

familias y pymes integradas en la co-

munidad energética se beneficien de 

entre un 25% y un 30% de ahorro di-

recto de su factura actual, «junto con 

una gestión digitalizada, socialmen-

te actualizada y comprometida». 

La finalidad es «promover la par-

ticipación ciudadana y el empleo lo-

cal y genera beneficios económicos y 

sociales, gracias a la reducción del 

coste de la energía, contribuyendo, 
así, a la descarbonización y a la me-

jora de la economía circular». 

Un entorno privilegiado  
Durante su intervención, el presiden-

te de la Cámara de Comercio de Sevi-

lla, Francisco Herrero, mostró su sa-

tisfacción ante este proyecto pione-

ro en Andalucía. «Nuestra provincia 

dispone de las mejores condiciones 

para convertirse en un referente en 

innovación energética y para desa-

rrollar las comunidades energéticas; 

los ayuntamientos son las entidades 

que promueven estas infraestructu-

ras económicas y, desde la Cámara, 

les apoyamos en el desarrollo de este 

gran proyecto». 

El 30% de la energía total es gene-

rada por las placas que se instalan en 

espacios cedidos por los ayuntamien-

tos y el 70% restante del suministro 

energético viene de la red habitual. 

«En este caso la Comunidad Energé-

tica se encarga de hacer una negocia-

ción mancomunada con las empre-

sas comercializadoras energéticas 

para ofrecer al cliente final las tres 

mejores ofertas para que el ciudada-

no elija con qué compañía consumi-

rá ese 70%; se trata de un modelo in-

tegrador que llega a todos los ciuda-

danos, y es sostenible ambiental, 

económica y socialmente», según ex-

plicó el consejero delegado de Edinor. 

Un modelo inspirado en 
la experiencia de la 
Comunidad de Navarra

∑ El motor son los 
municipios, que deben 
ceder los espacios  
para las placas

La comunidad negocia con 
las empresas de energía la 
tarifa para todos los socios, 
que pueden elegir entre 
tres opciones diferentes
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El Puerto de Sevilla ha adjudicado
a la empresa DRAVO S.A. por 1,7
millones de euros el dragado de
mantenimiento del calado históri-
co de la dársena del Puerto de Se-
villa, en concreto, en la parte sur,
desde la esclusa Puerta del Mar
hasta el puente del Centenario.
Estos trabajos tendrán un plazo
de ejecución de 3 meses. Se reali-
zará en el interior de la dársena en
la zona de la canal de navegación,
sin superar las profundidades má-
ximas autorizadas. El objetivo es
garantizar la plena seguridad en la
navegación por el interior del
Puerto y facilitar el acceso maríti-
mo a los muelles públicos y ter-
minales portuarias. El Puerto
aclara que este contrato es dife-
rente del que se adjudicó también
a DRAVO S.A. en 2019 para ejecu-
tar el dragado de mantenimiento
de la canal de navegación (la eu-
rovía del Guadalquivir) hasta San-
lúcar de Barrameda en unos 12
tramos; un contrato que se ha ido
prorrogando y que culminará pre-
visiblemente a finales de este año
2022.

Dragado de
la esclusa al
Centenario

DRAVOS S.A.
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Efe MADRID

El Ministerio de Inclusión, Segu-
ridad Social y Migraciones pre-
sentó ayer una nueva propuesta
de tramos en las negociaciones
del sistema de cotización por in-
gresos reales de los autónomos
con cuotas entre los 230 y los 590
euros al mes, en aras de cerrar un
acuerdo que parece más cercano.

Según informó el Ministerio
que dirige José Luis Escrivá, en la
reunión se planteó esta nueva
propuesta, que rebaja en 15 eu-
ros frente al planteamiento ante-
rior la cuota inicial –en la que en-
trarían los autónomos con rendi-
mientos inferiores a 670 euros– y
sitúa en 590 euros el último tra-
mo para los que tengan rendi-
mientos superiores a 6.000 euros
al mes.

Según la propuesta facilitada
por UPTA, serían 15 tramos, uno
más que en la petición anterior, y
para los que tengan rendimientos
entre 4.050 y 6.000 euros la cuo-
ta también sería algo inferior a la
anterior propuesta con 530 eu-
ros.

En los escalones inferiores, la
idea con la que se busca cerrar un
complejo acuerdo tras meses de

negociaciones plantea una cuota
de 250 euros para los que tengan
rendimientos entre 670 y 900 eu-
ros y de 270 euros para los que se
muevan entre 900 y 1.125 euros
al mes.

El presidente de la asociación
de autónomos UPTA, Eduardo
Abad, aseguró en declaraciones a
los medios que la propuesta plan-
teada por Inclusión “cumple con

las expectativas de UPTA de cara
a rebajar la contribución de las
rentas mas bajas”.

“Aceptaremos esta propuesta
siempre que se ejecute en enero
de 2023 y que el sistema de pro-
gresividad para los tramos más
altos se pueda flexibilizar”, dejó
claro Abad, de forma que “los que
menos rentas del trabajo tienen
se puedan acoger a esa rebaja

sustancial y los que tienen rendi-
mientos medios o altos también
puedan acomodarse sus nuevas
cotizaciones a la situación ac-
tual”.

Desde Uatae, cercana a CCOO,
también valoraron que “se sigan
reduciendo los tramos para los
que menos ingresan, así como
una reestructuración de los tra-
mos intermedios” pero ven “insu-
ficiente” la nueva propuesta del
Ministerio y trasladaron “fórmu-
las para hacer posible que las cuo-
tas inferiores se puedan ver más
reducidas”.

Asimismo, reclamaron que la
norma garantice de manera clara
y expresa que, una vez finalizado
el periodo de transición, máximo
de 9 años, entrará en vigor la co-
tización por ingresos netos y soli-
citaron más mejoras en protec-
ción social.

Por su parte, el presidente de
ATA, Lorenzo Amor, apuntó a esa
cercanía del acuerdo si bien pre-
cisó que “todo está cogido con hi-
los”. “Estamos más cerca del
preacuerdo que la semana pasa-
da”, aclaró Amor.

Aseguró que se alcanzaron
acuerdos en temas “fundamenta-
les” para ATA como mantener la
tarifa plana para nuevas altas sin
restricciones, destopar la base
máxima de cotización para mayo-
res de 47 años y que los rendi-
mientos netos sobre los que se
calculen los tramos de cotización
sean solo rendimientos de la pro-
pia actividad de autónomos.

No obstante, no quiso pronun-
ciarse hasta comprobar los cam-
bios en el texto normativo y cono-
cer cómo quedarán los tramos pa-
ra 2023 y 2024.

Valoró también la inclusión de
ese nuevo tramo superior de coti-
zación a propuesta de ATA y
CEOE, de forma que aquellos con
entre 4.050 y 6.000 euros paga-
rán 530 euros, una rebaja de 40
euros respecto a la anterior pro-
puesta.

Desde la Seguridad Social se-
ñalaron que, por ahora, no hay
más reuniones previstas pero evi-
taron hablar aún de preacuerdo.

Escrivá acerca el acuerdo con
los autónomos al acotar las
cuotas entre 230 y 590 euros
●ATA admite

el avance en la

negociación, pero

recuerda que

todo está aún

“cogido con hilos”

EDUARDO PARRA / EP

José Luis Escrivá, el pasado miércoles en el Congreso.
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BRUNO PÉREZ / JAVIER GONZÁLEZ 
MADRID 

El Gobierno ha anunciado que antes 
de que finalice el año regulará un nue-
vo impuesto sobre los beneficios ex-
traordinarios obtenidos por las empre-
sas energéticas, que entraría en vigor 
el 1 de enero de 2023, pero también ha 
admitido –la ministra de Hacienda fue 
ayer la última en hacerlo – que aún no 
sabe cómo va a articularlo. Se sabe que 
pretende inspirarse en la figura que se 
ha puesto en marcha en Italia y que as-
pira a conseguir recursos suficientes 
para sufragar parte del coste de las me-
didas adoptadas para amortiguar el 
impacto de la escalada de los precios 
energéticos, que calcula en 9.000 mi-
llones de euros, pero poco más. 

«Sabemos muy poco sobre lo que 
quieren hacer, pero creo que ellos tam-
poco lo tienen muy claro», desliza una 
fuente de una energética del Ibex. La 
ministra de Hacienda, María Jesús Mon-
tero, confirmó ayer esa primera impre-
sión. «Estamos estudiando diferentes 
fórmulas, ahí está por ejemplo el mo-
delo de Italia», acertó a explicar la mi-
nistra, aclarando, eso sí, que el Gobier-
no se inclina más por la creación de 
una nueva figura tributaria de natura-
leza temporal que por el establecimien-
to de un recargo en el impuesto de So-
ciedades, la opción que había plantea-
do la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz. 

Un campo plagado de minas 
«La opción de crear un impuesto nue-
vo es, sin duda, la más complicada», 
señala la presidenta de la Asociación 
Española de Asesores Fiscales (Aedaf), 
Stella Raventós, en declaraciones a 
ABC. «En primer lugar tienes que de-
finir qué se considera como un bene-
ficio extraordinario para delimitar bien 
el hecho imponible; luego, decidir des-
de cuándo consideras que existe ese 
beneficio extraordinario; cómo lo vas 
a calcular... Lo veo jurídicamente muy 
complicado porque los beneficios ya 
se gravan en el impuesto sobre Socie-
dades. Tendrá un encaje muy compli-
cado en el sistema tributario». 

No es una opinión aislada. Rubén 
Gimeno, director del Servicio de Estu-
dios del Registro de Asesores Fiscales, 
también observa un puñado de flan-

cos débiles en la apuesta gubernamen-
tal. «El Gobierno va a tener que hilar 
muy fino en la definición del hecho im-
ponible para evitar caer en la doble im-
posición. Hubiera sido mucho más sen-
cillo habilitar un recargo en el impues-
to sobre Sociedades porque ya hay 
ejemplos de dos bases imponibles di-
ferentes en las cooperativas». 

Justificación 
La gran duda es cómo va a configurar 
el Gobierno un nuevo impuesto sobre 
los beneficios de las empresas energé-
ticas, y no solo eso, sino cómo va a jus-
tificarlo. Italia, el modelo en que se mira 
España, ya tropezó con esa piedra con 
el llamado ‘impuesto Robin Hood’, que 
implantó en el marco de la pasada cri-
sis financiera pero que fue declarado 
inconstitucional unos meses después. 
La declaración de inconstitucionali-
dad del impuesto italiano bloqueó una 
iniciativa similar que el Gobierno de 
Rajoy valoró introducir en España, pero 
que descartó por las dudas legales que 
despertaba. Italia ha esquivado las ob-
jeciones constitucionales de aquel im-
puesto, que también gravaba los bene-
ficios de las eléctricas, configurando 
el gravamen como una ‘contribución 
especial’ de carácter temporal por la 
que las arcas públicas se quedan con 
el 25% de los beneficios extraordina-
rios de las compañías energéticas, me-
didos estos por comparación con las 
anualidades anteriores. 

El problema en España es que las 
contribuciones especiales tienen una 
naturaleza muy singular, ya que solo 
se pueden aplicar cuando hay «un be-
neficio o un aumento de valor de bie-
nes como consecuencia de la realiza-

ción de obras públicas o del estableci-
miento o ampliación de servicios pú-
blicos», según dispone la Ley General 
Tributaria. No parece el caso. 

Hay otra objeción más prosaica que 
plantean los expertos consultados. «Su-
bir los impuestos a las eléctricas no pa-
rece tampoco una buena idea porque 
estas siempre podrán repercutir esa 
subida a los consumidores y entre es-

tos no solo hay ricos, también rentas 
medias y bajas», advierte Rubén Gime-
no. Por otra parte, las compañías eléc-
tricas que operan en España pagaron 
en 2020 3.910 millones de euros por im-
puestos estatales, autonómicos, tasas y 
cánones locales. En total, fueron 43 las 
figuras impositivas distintas, según un 
informe elaborado por EY y la funda-
ción Naturgy. 

En él se subraya que «la descoordi-
nación existente entre Estado, comu-
nidades autónomas y entes locales, ha 
generado la imparable creación de fi-
guras impositivas, provocando gran-
des distorsiones y con gran impacto 
en el desarrollo de las distintas acti-
vidades económicas».

El impuesto a las 
energéticas mete en 
un laberinto jurídico 
al Gobierno

Imagen de un tendido eléctrico  // JAIME GARCÍA

Los expertos recuerdan 
que las energéticas siempre 
tienen la posibilidad de 
repercutir sus costes extra 
sobre los consumidores

∑ Las eléctricas pagaron 
en 2020 más de 3.900 
millones de euros a 
través de 43 impuestos
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E. BARBA 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
presentó ayer las «líneas generales» de 
la nueva estrategia municipal ‘Sevi-
lla+Digital’ ante una treintena de repre-
sentantes de empresas, sindicatos, con-
sumidores y universidades, que preten-
de «avanzar» en la transformación 
digital tanto de la propia administra-
ción local para ofrecer «una mejor ca-
lidad» en la prestación de los servicios 
públicos y en las relaciones con los ciu-
dadanos, como del tejido productivo. 
La propuesta del Área de Moderniza-
ción Digital se sustenta en seis pilares: 
la plena inclusión digital, un gobierno 
abierto, la gestión del dato, la confian-
za en lo digital, reforzar el tejido em-
presarial digital y, por último, la poten-
ciación de las infraestructuras digita-
les. Con esta estrategia se pretende 
convertir a Sevilla en «un referente de 
la transformación digital». 

En la presentación, el regidor desta-
có que «Sevilla cuenta con más de qui-
nientas empresas vinculadas a las tec-
nologías de la información y con uni-
versidades que están llevando a cabo 
una importante tarea. Todo este eco-
sistema junto a la voluntad política de 
este gobierno municipal nos sitúa en 
una posición privilegiada para asumir 
el reto de la modernización» de la ad-
ministración local. Indicó Muñoz, igual-
mente, que «es necesario dar servicio 
al ciudadano de otra manera, moder-
nizar el Ayuntamiento y, especialmen-
te, tener en cuenta que la brecha digi-
tal existe y que hay que trabajar para 
que los vecinos y vecinas puedan tener 
acceso a la administración electrónica 
sean del barrio que sean». En este sen-
tido, el plan tiene entre sus objetivos la 
plena inclusión digital; es decir, la re-
ducción de la brecha digital en la po-
blación, al existir aún capas de la mis-
ma con enormes dificultades de acce-
so y uso de la tecnología.  

Esto implica adaptar todo el proce-
so y trabajar «especialmente» con la 
población más vulnerable con redes de 
puntos wifi abiertos en barrios, progra-
mas formativos y adecuación de todos 
los sistemas a estas personas que no 
puedan acceder a la vía telemática. «Ten-
dremos una ciudad con una de las ma-
yores redes de puntos wifi abiertos de 
España. Actualmente, ya cuentan con 
wifi más del 65 % del total de sedes. Esta 
red se continuará ampliando con el ob-
jetivo de alcanzar el 100% en 2023», se 
comprometió el alcalde. 

Además, se ha instalado red wifi en 
los mercados de abastos de la ciudad y 
en las líneas de Tussam. Igualmente, a 
través del proyecto ‘Sevilla Horizonte 
Inteligente’ se está instalando redes 
wifi en distintos edificios públicos y 
privados. También, a través de un pro-
grama de la Comisión Europea (Wifi 
4U), se ha dotado a la Plaza de Améri-
ca de la primera red abierta wifi de la 
ciudad. El objetivo es ampliar este mo-
delo a otros espacios públicos de la ciu-
dad especialmente en zonas con más 
población vulnerable. Otro de los obje-
tivos de este plan es que el 100% de los 
trámites administrativos sea electró-
nico, lo que supondrá «un aumento de 
la productividad y una mejora muy sus-

tancial en el tiempo de respuesta a la 
ciudadanía», pero «sin obligar» a los 
usuarios a «abandonar» el canal pre-
sencial. También está entre las finali-
dades de ‘Sevilla+Digital’ «la gestión 
del dato», desarrollando el Centro del 
Dato para que se constituya en «herra-
mienta esencial».La confianza digital 
es también objetivo de este plan y, por 
ello, uno de los proyectos que se va a li-

citar en los próximos días, y que forma 
parte de la subvención de más de 2,5 
millones obtenida de los fondos Next 
Generation para digitalización, será la 
creación del Centro de Ciberseguridad 
de la Red Corporativa del Ayuntamien-
to, Hispanet. 

Igualmente el plan contempla el re-
fuerzo en la digitalización del tejido em-
presarial para que pueda «mejorar sus 
capacidades y su competitividad». Por 
eso, se va a poner en marcha la plata-
forma de comercio electrónico para los 
mercados de abastos, y el proyecto 
Phigytal, financiado con los fondos Next 
Generation, para utilizar el marketing 
digital como apoyo al comercio de pro-
ximidad. Por ello, el plan prevé que las 
empresas tecnológicas sean las «prin-
cipales protagonistas» de esta transfor-
mación digital. Y, para ello, se avanza-
rá en la cesión de espacios municipales 
para proyectos emprendedores, acuer-
dos de colaboración y lanzamiento de 
procesos para «captar proyectos y pro-
fesionales, así como retener el talento».

El alcalde. Muñoz, con parte de su equipo en la presentación de ‘Sevilla+Digital’ ayer en las Setas  // RAÚL DOBLADO

Muñoz presenta a las empresas 
su plan para «digitalizar Sevilla»

∑ ‘Sevilla+Digital’ incluye 
modernizar la gestión, 
wifi abierto en toda la 
ciudad y planes contra 
la brecha digital

Se ha instalado wifi en todos 
los mercados y en los buses 
de Tussam; ahora se hace en 
espacios públicos y barrios 
con población vulnerable
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R. S.

El alcalde de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, presentó ayer las líneas gene-
rales de la nueva estrategia muni-
cipal Sevilla + Digital ante una
treintena de representantes de
empresas, sindicatos, consumido-
res y universidades, que pretende
avanzar en la transformación digi-
tal tanto de la propia administra-
ción local, al objeto de ofrecer una
mejor calidad en la prestación de
los servicios públicos y en las rela-
ciones con los ciudadanos, como
del tejido productivo relacionado
con las Tecnologías de la Informa-
ción y la Comunicación (TIC).

La propuesta del área de Moder-
nización Digital del Ayuntamien-
to, que ahora se somete a las apor-
taciones del conjunto de la socie-
dad civil, se edifica sobre seis pila-
res: la plena inclusión digital, un
gobierno abierto, la gestión del
dato, la confianza en lo digital, re-
forzar el tejido empresarial digital
y, por último, la potenciación de
las infraestructuras digitales. Con
esta estrategia se pretende conver-
tir a la ciudad de Sevilla en un re-
ferente de la transformación digi-
tal con mejoras en la administra-
ción, proyectos contra la brecha
digital, lo que supone especial én-
fasis en la población más vulnera-
ble, y una alianza con las empresas
del sector TIC para que lideren el
nuevo modelo económico, que ha
de estar basado en un uso intensi-
vo en tecnologías de la informa-
ción y la comunicación.

Durante el acto, el alcalde desta-
có que “Sevilla cuenta con más de
500 empresas vinculadas a las Tec-

nologías de la Información y con
universidades que están llevando
a cabo una importante tarea”. “To-
do este ecosistema junto a la vo-
luntad política de este gobierno
municipal nos sitúa en una posi-
ción privilegiada para asumir el
reto que cualquier ciudad del siglo
XXI debe afrontar, el de la moder-
nización”, matizó y consideró que
“es necesario dar servicio al ciuda-
dano de otra manera, modernizar
el Ayuntamiento y, especialmente,
tener en cuenta que la brecha digi-
tal existe y que hay que trabajar
para que los vecinos y vecinas pue-
dan tener acceso a la administra-
ción electrónica”.

En este sentido, el plan tiene en-
tre sus objetivos la plena inclusión
digital. Esto implica adaptar todo
el proceso a la brecha digital y tra-
bajar especialmente con la pobla-
ción más vulnerable con redes de
puntos wifi abiertos en barrios,
programas formativos, adecua-
ción de todos los sistemas a las per-
sonas que no puedan acceder a la
vía telemática. “En este sentido,

tendremos una ciudad con una de
las mayores redes de puntos wifi
abiertos de España. Actualmente
ya cuentan con wifi más del 65%
del total de sedes. Esta red se con-
tinuará ampliando con el objetivo
de alcanzar el 100 % de las sedes
en 2023”, anunció el alcalde.

Además, se ha instalado red wi-
fi en los mercados de abastos de la
ciudad y en las líneas de Tussam.
Igualmente, a través del proyecto
Sevilla Horizonte inteligente se es-
tá instalando redes wifi en distin-
tos edificios públicos y privados.
También, a través de un programa
de la Comisión Europea (Wifi 4U),
se ha dotado a la Plaza de América
de la primera red abierta wifi de la
ciudad. El objetivo es ampliar este
modelo a otros espacios públicos
de la ciudad especialmente en zo-
nas con más población vulnerable.

Otro de los objetivos de este
plan es que el 100% del trámite sea
totalmente electrónico, lo que su-
pondrá un aumento de la produc-
tividad y una mejora muy sustan-
cial en el tiempo de respuesta a la

ciudadanía, pero sin obligar a la
ciudadanía a abandonar el canal
presencial. También está entre las
finalidades del plan Sevilla + Digi-
tal la gestión del dato, potencian-
do la sensorización de la ciudad y
desarrollando el Centro del Dato
para que se constituya en herra-
mienta esencial.

La confianza digital es también
objetivo de este plan y, por ello,
uno de los proyectos que se va a li-
citar en los próximos días, y que
forma parte de la subvención de
más de 2,5 millones de euros de
los fondos Next Generation para di-
gitalización, será la creación del
Centro de Ciberseguridad de la
Red Corporativa del Ayuntamien-
to de Sevilla Hispanet.

Igualmente el plan contempla el
refuerzo en la digitalización del te-
jido empresarial para que pueda
mejorar sus capacidades y su com-
petitividad. Por eso, se va a poner
en marcha la plataforma de co-
mercio electrónico para los merca-
dos de abastos de la ciudad de Se-
villa, y el proyecto Phigytal, finan-

ciado con los Next Generation, pa-
ra utilizar el marketing digital co-
mo apoyo al comercio de proximi-
dad. El plan contempla que las em-
presas del sector TIC sevillano se-
an las principales protagonistas de
esta transformación digital. Y, pa-
ra ello, se avanzará en la estrategia
de cesión de espacios municipales
para emprendedores, acuerdos de
colaboración y lanzamiento de
procesos para captar proyectos y
profesionales, y retener el talento.

Por último, se incluye la necesi-
dad de tener una red de infraes-
tructuras que sitúe a Sevilla al
frente de la transformación digital
y que permita que sea un destino
preferente para inversiones y pro-
yectos empresariales, así como pa-
ra profesionales que quieran fijar
en la ciudad su punto de residen-
cia. En este sentido, el gobierno
municipal plantea reforzar nues-
tra apuesta por la tecnología 5G.

PLANPARTICIPATIVO

Igualmente, el alcalde señaló que
el espíritu de este plan es que “sea
de todos y, por ello, se abre un pro-
ceso de participación que tiene la
vocación de ser los más abierto y
consensuado posible”.

Además, Muñoz recordó que el
Ayuntamiento de Sevilla ya ha ini-
ciado en los últimos años un im-
portante proceso de moderniza-
ción. En infraestructuras, cuenta
con una nueva Red Corporativa;
se está actualizando la Red de Ra-
dio de la Policía (Secora); se ha
construido un nuevo CPD corpo-
rativo con un nivel de seguridad
TIER 3; y se han renovado todos
los servidores y sistema de alma-
cenamiento. Varios proyectos es-
tán enfocados a la mejora de la
productividad mediante la moder-
nización del Backoffice, es decir,
los grandes sistemas de informa-
ción que dan soporte a la gestión
administrativa con la implanta-
ción de un Sistema de Gestión In-
tegral del Gasto; un nuevo Sistema
de Gestión de Recursos Humanos;
y otros contratos para modernizar
la contabilidad y otros sistemas.

También destacó proyectos co-
mo la gestión de la seguridad en
grandes eventos o la implantación
de la Plataforma de Ciudad, que
servirá de base para hacer el efec-
tivo el ya incipiente Centro del Da-
to de Sevilla y el proyecto Horizon-
te Sevilla Inteligente con el que se
sensorizarán 274 edificios públi-
cos y privados, así como proyectos
de turismo inteligente.

Sevilla busca convertirse en un
referente de la transformación digital
●El alcalde
presenta la estrategia
‘Sevilla +Digital’
ante unas 30
empresas, sindicatos,
consumidores y
universidades

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El alcalde Antonio Muñoz, ayer durante la presentación del programa.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 42

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 28/06/2022

 España

 47 974 EUR (50,783 USD)

 527,28 cm² (84,6%)

 6566 EUR (6951 USD) 

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

I
sabel Rodríguez, portavoz del Go-

bierno, anunció ayer en el último 

Consejo de Ministros previsto en  

junio que el Gobierno central res-

catará con 721 millones de euros del 

Fondo de Apoyo a la Solvencia de la SEPI 

a la empresa catalana Celsa, las ingenie-

rías asturianas Imasa e Isastur, las clí-

nicas dentales Vivanta, y las cadenas 

hoteleras Blue Sea y Meeting Point. En 

la lista no figuraba Abengoa, empresa 

radicada en Sevilla, líder en energía y 

energía, y de la que dependen 11.000 tra-

bajadores, 2.500 de ellos en Andalucía. 

La SEPI dejará sin usar casi 7.000 de los 

10.000 millones de ese fondo, ya que el 

plazo para adjudicar esos fondos expi-

ra el 30 de junio y no hay previstos más 

consejos de ministros. 

A preguntas de los periodistas, la pro-

tavoz del Gobierno de Pedro Sánchez 

se limitó a decir  que se sigue estudian-

do el informe de Abengoa. La SEPI, que 

depende de la ministra de Hacienda, la 

sevillana María Jesús Montero, aclaró 

poco después que aún hay plazo para 

tramitar las alegaciones que presentó 
Abengoa ante la negativa de conceder-

le un crédito de 249 millones, pero al 

mismo tiempo reconocía que las solici-

tudes de ayuda con cargo a ese fondo 

tienen que aprobarse en Consejo de Mi-

nistros antes del 30 de junio. Así pues, 

la última esperanza de Abengoa es que 

sus alegaciones sean aceptadas y que 

se convoque un Consejo de Ministros 

extraordinario. 

Por su parte, fuentes de Abengoa ca-

lificaron ayer de «tomadura de pelo» 

que la SEPI no haya resuelto aún sus 

alegaciones y que se diga que todavía 

se está tramitando el expediente cuan-

do éste era el último Consejo de Minis-

tros de junio en el que podía hacerse. 

Por otra parte, la empresa recordó que 

la SEPI ha tenido año y medio para pe-

dir todo tipo de explicaciones a la com-

pañía y que el 7 de junio ya tenía todo 

el expediente completo, pero que no lo 

entregó a la multinacional hasta que los 

trabajadores no se manifestaron y cuan-

do apenas quedaban días para recurrir 

la decisión. 

Mientras se desarrollaba el Consejo 

de Ministros de ayer, trabajadores de 

Abengoa se concentraron en la delega-

ción del Gobierno en Andalucía, ubica-

da en la Plaza de España de Sevilla, don-

de han decidido mantener una acam-

pada hasta que no se dé solución a 

rescate de la multinacional. Los repre-

sentantes de los comités de empresa  

pusieron fin ayer al encierro en la sede 

de la SEPI en Madrid.   

El mazazo que ayer recibió Abengoa 

al ver que el Gobierno concedía 550 mi-

llones de euros a la catalana Celsa y no 

la incluía a ella en la ronda de rescates 

finales fue contestada por el alcalde de 

Sevilla, Antonio Muñoz (PSOE), quien 

recordó que «son muchos los empleos 

que están en tela de juicio», apelando a 

las administraciones central y autonó-

mica para que «busquen soluciones». 

En el caso del Ministerio de Industria, 

Comercio y Turismo, que lidera Reyes 
Maroto, Muñoz expresó su «confianza» 

en la ministra. «Me consta la voluntad 

del Ministerio de llegar a una solución 

y espero que se dé con la tecla», senten-

ció el alcalde socialista. 

Las consultoras PKF Attest y Grant 

Thornton, asesores externos que con-

trató la SEPI para decidir el rescate de 

Abengoa, concluyeron que la multina-

cional cumplía los requisitos para reci-

bir ayuda del Fondo de Apoyo a la Sol-

vencia de Empresas Estratégicas, aun-

que matizando que existían contingen-

cias por pleitos y avales millonarios. A 

pesar de eso, la SEPI consideró que 

Abengoa no era ‘elegible’ para ser res-

catada porque ya estaba en crisis en 

2019 y porque tiene contingencias judi-

ciales y extrajudiciales por 943 millo-

nes, así como salvedades fiscales por 

2.000 millones no contemplados en su 

plan de viabilidad. Además, la SEPI ar-

gumentó que cualquier contingencia en 

la filial operativa Abenewco1 arrastra-
ría a todas sociedades del grupo porque 

Sánchez no salva 
a Abengoa en la 
última ronda de 
rescates

∑ La SEPI dice que decidirá sobre la 
ayuda antes del 30 de junio aunque este 
mes no hay más consejos de ministros 

∑ La empresa califica de «tomadura de 
pelo» la actitud del Gobierno central 
por no resolver sus alegaciones

Trabajadores de Abengoa han acampado en la delegación del Gobierno en                           

Se barajan diversas hipótesis 
sobre que ocurrirá con el grupo 
Abengoa, que tiene 200 empresas 
y 11.000 empleados, si  la SEPI no 
aprueba antes del 30 de junio el 
crédito de 249 millones de euros 
que ha pedido para garantizar su 
viabilidad. Ese día no sólo acaba 
la validez de la oferta de compra 
de Abenga por parte del fondo 
TerraMar, sino que expira la 
moratoria concursal, que hasta 

ahora ha eximido a Abenewco1, 
filial que concentra el negocio y 
activos del grupo, de declarar su 
insolvencia en el Juzgado. Juan 
Pablo López-Bravo, presidente de 
Abenewco1, ya avanzó que sin 
ayuda pública, el 30 de junio 
tendrán que solicitar el precon-
curso o el concurso voluntario 
para blindarla de embargos y 
evitar que los acreedores solici-
ten el concurso necesario,  así 

como responsabilidades los 
administradores.  

De ser así, la compañía tendría 
que negociar un convenio de 
acreedores, pero López-Bravo ha 
advertido que la multinacio-
nal«está en los huesos» y no 
podrá aguantar mucho más 
pagando nóminas. Si no se 
alcanza ese acuerdo, el grupo 
podría ir a liquidación y venderse 
sus unidades productivas, como 
la de agua, energía, ferrocarriles... 
lo que a todos los efectos supon-
dría la desaparición de Abengoa 
tras 81 años de vida.

¿Qué sucederá si el 1 de julio el grupo 
Abengoa no recibe ayuda pública?

Los trabajadores de la 
multinacional acampan 
ante la delegación del 
Gobierno en Andalucía 
para pedir el rescate
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            Andalucía para pedir el rescate de la compañía  // MANUEL GÓMEZ

responden de forma solidaria en las ope-
raciones de deuda. 

La empresa recurrió esa negativa ba-
sándose principalmente en los infor-
mes de los asesores externos que con-
sideraban que Abengoa cumplía los re-
quisitos aunque hubiera riesgos 
‘potenciales’. Sobre las contingencias 
fiscales, judiciales y extrajudiciales por 
2.900 millones, indicó que la SEPI elige 
«los peores escenarios y, por tanto, los 
más improbables». 

La multinacional sevillana facturó 
1.037 millones de euros en 2021, cuan-
do registró un ebitda de 160 millones de 
euros. La deuda del grupo se sitúa en 
torno a los 4.900 millones de euros, de 
los cuales 3.737 millones son de Abe-
newco 1 y su perímetro, según fuentes 
de la compañía. La deuda es con pro-
veedores, entidades financieras, fondos 
y el propio Estado, sobre todo Hacien-
da, la Seguridad Social, el CDTI o Cofi-
des. 

Actualmente, Abengoa S.A., la ma-
triz del grupo tiene el 100% de Abe-
newco2 y ésta es propietaria de Abe-
newco2 bis, que a su vez es la dueña de 
Abenewco1, la filial que concentra el ne-
gocio y los activos de la multinacional. 
Es decir, que la matriz de Abengoa es 
actualmente dueña de Abenewco1 de 
forma indirecta. El rescate ha sido so-
licitado por seis filiales de la multina-
cional porque la matriz del grupo, Aben-

goa SA., está en concurso de acreedo-
res, mientras que la propia Abenewco1 
tiene deudas con la Seguridad social y 
Hacienda. 

Plan de reestructuración 

El plan de reestructuración financiera 
de Abengoa está sustentado en cuatro 
pilares: el primero, la recepción por par-
te de la SEPI de 249 millones en forma 
de créditos a cargo del Fondo de Apoyo 
a la Solvencia de Empresas Estratégi-
cas; el fondo estadounidense TerraMar 
Capital prestaría 140 millones para pa-
gar a los acreedores deuda vencida e in-
yectaría otros 60 millones en forma de 
capital para hacerse con el 70% de Abe-
newco1, siempre y cuando la SEPI apor-
te otros 249 millones; entidades finan-
cieras y el CESCE otorgarían 300 millo-
nes en avales para poder optar a 
concursos internacionales; y los acree-
dores y proveedores aceptarían la con-
donación o conversión en capital de casi 
3.000 millones. 

En base a ese plan, la futura Abengoa 
quedaría en manos de TerraMar (70%) 
y los acreedores como KKR, BlueMoun-
tain, Signature, Alden Canyon, Goldman 
Sachs, Melgar o Santander (30%). A este 
plan se ha opuesto Clemente Fernán-
dez, presidente de la matriz de Aben-
goa, ya que la cabecera del grupo que-
daría con cero participaciones en la fu-
tura Abenewco1.

Cumple requisitos 

Tanto Grant Thornton como PKF 
Attest, contratados como asesores 
externos por la SEPI para este 
expediente, concluyen que las 
solicitantes «cumplen los criterios 
de elegibilidad para ser beneficia-
ras» del Fondo de Apoyo a la 
Solvencia de Empresas Estratégi-
cas, aunque advierten de posibles 
contingencias. 

Pandemia 

Las dos consultoras concuerdan en 
que las seis filiales de Abengoa que 
piden el rescate no estaban en crisis 
antes del 31 de diciembre de 2019. 

Viabilidad 

A juicio de Grant Thornton, las 
filiales de Abengoa han demostra-
do su «viabilidad a medio y largo 
plazo, presentando a tal efecto en 
su solicitud un plan de viabilidad 
para superar su situación de 
crisis». 

Repago del crédito 

Sobre el plan de viabilidad de 
Abengoa, Grant Thornton dice que, 
«siempre que no varíen las condi-
ciones de mercado, no se materiali-
cen las contingencias existentes y 
que la gestión de la empresa sea la 
adecuada»,  las empresas solicitan-
tes de la ayuda del fondo de 
solvencia «estarán en condiciones 
de cumplir el plan de reembolso 
del apoyo estatal».  

Potencial impacto 

PKF Attest indica en su informe 
que «se ha revisado la probabilidad 
de ocurrencia y se ha cuantificado 
el potencial impacto de los proce-
dimientos judiciales, reclamacio-
nes, expedientes administrativos u 
otras contingencias» y concluye 
que «éstos pueden tener un 
impacto significativo que podría 
afectar a la estabilidad económica 
o al apoyo financiero público 
temporal solicitado. Esas contin-
gencias están referidas a los pleitos 
judiciales y el riesgo de ejecución 
de avales millonarias del grupo. 

Relevancia 

Asimismo, para ser rescatada por la 
SEPI, Abengoa cumple la condición 
de que es una empresa estratégica 
del sector y tractora sobre el 
conjunto de la economía, indica en 
su informe Grant Thorton. 

Cese de la actividad 

Abengoa ha demostrado, según 
Grant Thornton, que «en ausencia 
de apoyo público temporal»,  cesaría 
en su actividad o tendría graves 
dificultades para mantenerse.

ASESORES EXTERNOS

Covid 

«No se ha acreditado que el proble-
ma en su solvencia obedezca al 
impacto del Covid aunque pueda 
haberlo».  

Litigios 

Tiene pendiente de «resolución de 
litigios existentes o la afloración de 
nuevos, valorados en 943 millones 
(sin incluir costas, ni intereses que 
podría suponer un 30%) con distinto 
grado de probabilidad».  

Avales 

Existe riego por «el impacto de la 
ejecución de nuevos avales del grupo 
Abengoa Abenewco1». 

Contingencias fiscales 

«Existen contingencias fiscales no 
incluidas en el plan de viabilidad. 
Las solicitantes no han justificado el 
origen de los ajustes extracontables, 
por importante de aproximadamen-
te 2.000 millones de euros, incluidos 
en sus declaraciones del Impuesto 
de Sociedades». 

Cartera de proyectos 

«La cartera de proyectos es de 290 
millones de euros a 31 de diciembre 
de 2021. En 2022 se ejecutarían 225 
millones, quedando sólo 57 millones 
para ejecutar en 2023 y 8 millones en 
2024». 

Plan de negocio 

En cuanto a las proyecciones de 
contratación futura, Abengoa las 
duplica en 2023 y se mantiene por 
encima de los mil millones al año, 
que implica también un notable 
riesgo. 

Clasificaciones 

Existe actualmente riesgo de no 
renovación de clasificaciones como 
contratista del Estado en distintos 
países provocado por el retraso y 
por la imposibilidad de justificar la 
solvencia económica-financiera o 
aportar avales para concurrir a 
licitaciones internacionales. 

Deudas 

Hay una deuda  en empresas del 
grupo —que no son las filiales que 
han pedido el rescate— pero que 
podría impactar en la cabecera 
porque todas las sociedades están 
obligadas a responder solidariamen-
te de las operaciones de deuda. 

Contratos 

La mayoría de sus contratos estable-
cen la posibilidad para el contratan-
te de resolver anticipadamente el 
contrato por causa de insolvencia.

LA SEPI
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Alberto Grimaldi SEVILLA

El Gobierno parece haber optado
definitivamente por dejar caer a
Abengoa. El Consejo de Minis-
tros ordinario, adelantado a ayer
por la cumbre de la OTAN que se
celebra en Madrid esta semana,
no abordó la concesión de la ayu-
da solicitada, de 249 millones de
euros, por las filiales de la cotiza-
da sevillana.

El Consejo de Ministros sí auto-
rizó ayudas con cargo al Fondo
de Apoyo a la Solvencia de Em-
presas Estratégicas, gestionado
por la Sociedad Estatal de Parti-
cipaciones Industriales (SEPI),
para un total de seis empresas,
entre las que se encuentra la side-
rúrgica catalana Celsa.

En rueda de prensa tras el
Consejo de Ministros, la minis-
tra portavoz del Gobierno, Isa-
bel Rodríguez, señaló que en el
caso de Abengoa, no ha termina-
do el trámite administrativo y
por tanto, no formaba parte del
orden del día. Aunque no lo di-
ce, esto significa la casi segura
negativa a conceder esa ayuda,
porque no sólo debe aprobarla el

consejo gestor del Fondo, sino
que después ha de ser validada
por el Gabinete que preside Pe-
dro Sánchez.

Hasta ahora el consejo gestor
tampoco ha adoptado su resolu-
ción definitiva. Como ya se in-
formó ayer lunes, el informe de
la propuesta considera no elegi-
ble esta ayuda, y ahora mismo
está tramitando las alegaciones

presentadas por el grupo Aben-
goa.

La decisión del consejo gestor
del Fondo se tomará antes del día
30, aunque todo apunta a que se-
rá declarada no elegible al no ha-
berse elevado al Consejo de Mi-
nistros y no están previstas más
reuniones del Gobierno en esta
semana. El jueves próximo la vi-
gencia del Fondo expirará y ya no

será posible dar la ayuda con car-
go al mismo.

El informe, difundido por este
periódico este lunes, señala en 11
páginas hasta 18 conclusiones pa-
ra proponer al consejo gestor del
Fondo que no se declare elegible,
aunque las razones principales
confluyen en dos: que no está de-
mostrada la viabilidad a medio y
largo plazo y que no se garantiza
la devolución de los 249 millones
de euros.

El documento pone en duda
que lo que el grupo denomina el
“perímetro SEPI”, las seis socie-
dades que recibirían la ayuda,
pueda quedar aislado de forma
estanca respecto al resto del gru-
po, tanto por arriba (Abenewco 1,
Abenewco 2 bis, Abenewco 2 y
Abengoa SA) como por abajo,
donde hay más de 300 sociedades
filiales de las que recibirían la
ayuda pública.

Respecto del asesor financiero,
señala acontecimientos que po-
drían impactar en ese “perímetro
SEPI”, como litigios por valor de
943 millones de euros, sin incluir
costas o interés, que podrían su-
poner incrementarlos en un 30%.

Además hay 162 millones recla-
mados extrajudicialmente, recla-
maciones por deuda de las socie-
dades del perímetro Abenewco 1,
la ejecución de nuevos avales del
grupo Abengoa y de Abenewco 1,
y posibles incumplimientos en las
filiales beneficiadas.

También pone en duda aspec-
tos del Plan de Viabilidad respec-
to a la certeza de la cartera de
contratación y la facturación que
esta originaría. Así, detalla que el
80% de la facturación de 2023 co-
rrespondería con “contratación
futura”, lo que implica un “riesgo
elevado” de cumplimiento del
plan. También le parece poco

creíble que la contratación vaya a
duplicar en ese ejercicio.

La ministra portavoz señaló
también que los seis rescates que
sí se aprueba para hacer frente al
impacto que tuvo la pandemia del
Covid suman un importe total de
721 millones de euros para las
seis empresas, con el objetivo de
“mantener su actividad y su em-
pleo”, que afecta, teniendo en

cuenta sus empleos directos, a
unos 18.000 trabajadores.

Las empresas que reciben la
ayuda son, además de Celsa, son
las ingenierías asturianas Imasa e
Isastur, las clínicas dentales Vi-
vanta y las cadenas hoteleras
Blue Sea y Meeting Point.

En el caso de Celsa, la ayuda
aprobada por el consejo gestor
del fondo ascendía a un importe
de 550 millones de euros, siendo
la más cuantiosa de todas, canali-
zados a través de un préstamo
participativo de 280,5 millones y
otro ordinario de 269,5 millones.

PROTESTAS DE LOS

TRABAJADORES

La decisión del Gobierno de no
aprobar la ayuda a Abengoa se
produjo mientras unos 200 tra-
bajadores de las empresas Aben-
goa Agua, Abengoa Energía. So-
lúcar, Inabensa y Abenewco1
CPA, sociedades filiales de Aben-
goa, se habían concentrado ayer
ante la Subdelegación del Go-
bierno en Sevilla hasta tener
“una solución” para la compañía.

Tras la decisión del Gobierno,
los trabajadores encerrados en la
SEPI depusieron su actitud y
gran parte de los concentrados
por la mañana en Sevilla acam-
paron ante la Subdelegación del
Gobierno en Sevilla para seguir
presionando al Ejecutivo para
que apruebe la ayuda pública.

El Gobierno no rescata a Abengoa en
el último Consejo de Ministros posible

JULIO MUÑOZ / EFE

Concentración de trabajadores de Abengoa y familiares, ayer ante la sede la Delegación del Gobierno de Andalucía en la Plaza de España en Sevilla.

La SEPI dará una
respuesta antes del día
30, pero no se espera
un cambio de criterio

Los trabajadores siguen
presionando al Gobierno
y acampan en la Plaza
de España de Sevilla

● Laministra portavoz confirma que el consejo
gestor del Fondo de Ayuda a la Solvencia de
Empresas aún no ha adoptado la resolución definitiva
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El Consejo de Ministros dejó ayer a Abengoa literalmente en el 
limbo. No aprobó el rescate de la compañía, que requiere un prés-
tamo de 249 millones de euros, pero tampoco lo rechazó. El re-
sultado es el mismo: la empresa sevillana, que aún mantiene más 
de 2.000 empleos directos en la provincia, no podrá ejecutar el 
plan de viabilidad previsto, que contemplaba un acuerdo con los 
acreedores y la entrada de un socio que aportaría otros 200 mi-
llones de euros. ¿Por qué sí se han beneficiado del instrumento 

financiero gubernamental otras firmas como la catalana Celsa, 
la venezolana Plus Ultra o la vasca Tubos Reunidos? Es cierto 
que la situación societaria de Abengoa es tremendamente com-
pleja y existen investigaciones judiciales abiertas contra sus an-
tiguos administradores, pero los gestores actuales han presen-
tado un plan que tiene el aval de inversores y proveedores. Los 
propios asesores del Gobierno han señalado que la compañía es 
susceptible de recibir estas ayudas públicas. El ejecutivo de Pe-
dro Sánchez tiene, como mínimo, la obligación de explicar las 
razones que le han llevado a dejar caer a Abengoa.      

ABENGOA QUEDA EN EL LIMBO
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R. S.

El director del aeropuerto de Se-
villa, el ingeniero Sergio Milla-
nes, asegura en una entrevista
concedida a Europa Press que la
ampliación del horario del aeró-
dromo “no es un asunto que ten-
gamos encima de la mesa, sobre
todo, porque no existe una de-
manda que lo justifique. Ningu-
na aerolínea nos ha planteado
esa necesidad y prestan servicio
cómodamente dentro de nuestro
horario que, dicho sea de paso, es
bastante amplio”, afirma.

Millanes recuerda que los avio-
nes pueden operar en este aero-
puerto de 6:30 a 1:00 de la ma-
drugada, “con posibilidad de
prorrogarlo dos horas más si al-
guna compañía lo requiere”.

El director de San Pablo tam-
bién destaca la “flexibilidad” que
el aeropuerto ha mostrado cada
vez que ha habido un evento de
“especial envergadura” en la ciu-
dad, como ocurrió con la final de
la Europa League, a mediados de
mayo, cuando las instalaciones
estuvieron operativas 24 horas
para atender los 244 vuelos extra
que se programaron, junto con

los más de 150 vuelos diarios de
media que suele tener en una jor-
nada habitual. “Sólo el 19 de ma-
yo, el aeropuerto de Sevilla aten-
dió 304 vuelos, el doble de un día
normal”, añade.

Sobre los efectos del coronavi-
rus en el tráfico aéreo, el director
del aeropuerto responde que la
pandemia ha sido un “enorme
condicionante” y ha generado un
nivel de incertidumbre “tan ele-
vado” que “solo podíamos plan-
tearnos objetivos a muy corto
plazo”, tales como la recupera-
ción del tráfico y la obra de refor-
ma y ampliación del aeropuerto.

En cuanto a la recuperación de
pasajeros, Millanes subraya que
pese al impacto de las distintas
olas de Covid, el aeródromo con-
tabiliza registros de tráfico “muy
cercanos ya” a los de 2019. Hasta
mayo de 2022 (último dato dis-
ponible), el aeropuerto atendió a
2.500.114 pasajeros y 23.833
vuelos, lo que equivale en torno
al 82% y el 88% de lo que regis-
traba, respectivamente, en la
misma fecha de 2019.

En comparación con los prime-
ros cinco meses de 2021, los pasa-
jeros “se han multiplicado por más

de seis, los vuelos se han duplica-
do y la carga ha repuntado un
8,2%”, añade Millanes. Estos da-
tos y la programación que han pre-
sentado las aerolíneas para este
verano (con unos 70 destinos de
17 países, con 47 rutas foráneas, y
cinco millones de asientos oferta-
dos, incluyendo salidas y llega-
das), “similar” a la del verano pre-
vio a la pandemia, “pone de mani-
fiesto la confianza que estas com-
pañías tienen en el potencial del

área de influencia del aeropuerto
y lo cómodas y seguras que operan
en nuestras instalaciones”.

SOBRE LA OBRA
DE AMPLIACIÓN

Por lo que respecta a la obra de
ampliación del aeropuerto de Se-
villa, el director subraya que el
proyecto de obra de la terminal se
encuentra ejecutado al 80% y esti-
ma que los trabajos finalizarán “a
principios del año que viene”,

2023. En estos momentos, la inter-
vención está centrada en la nueva
zona de salidas internacionales No
Schengen, la remodelación del pa-
sillo de embarque que unirá esta
zona con el resto de la terminal, la
finalización de la nueva sala de re-
cogida de equipajes (“aún queda
una parte que no está en servicio”)
y la sustitución de los antiguos fin-
gers por pasarelas de embarque de
última generación.

Asimismo, se está ultimando la
apertura de los nuevos puntos de
restauración y las nuevas tiendas
adjudicadas en el edificio termi-
nal. “Esto mejorará notablemente
la experiencia del pasajero en su
tránsito por el aeropuerto, algo
que ha sido unos de los ejes esen-
ciales de la obra que estamos eje-
cutando: ofrecerles a nuestros
usuarios la mejor experiencia po-
sible”, añade Millanes.

Para el director del aeropuerto
hispalense, las nuevas instalacio-
nes “dan capacidad para atender
su desarrollo futuro”, de forma
que será “más atractivo para la
operativa de las aerolíneas, con
servicios a medida y escalas cada
vez más eficientes”. En opinión de
Millanes, el nuevo edificio se ha di-
señado “contando con el criterio
de las compañías y redunda en
una mejora de la experiencia del
pasajero”.

“La acogida de la nueva zona
sur, tanto por parte de las compa-
ñías aéreas como de los pasajeros,
ha sido realmente buena. Recien-
temente me comentaba un opera-
dor de handling (asistencia en tie-
rra a aeronaves) que el proceso de
embarque en la zona nueva es
muy rápido y cómodo, lo que da
una evidencia más de que hemos
acertado con esta puesta en servi-
cio”, concluye Millanes.

El director del aeropuerto de San
Pablo descarta ampliar el horario

AENA

Sergio Millanes, ingeniero técnico aeronáutico, es director de San Pablo.

● El ingeniero Sergio Millanes señala que

ninguna aerolínea ha pedido operar fuera

del horario actual de 6:30 a 1:00 de la noche
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

El portavoz del Grupo Popular del 

Ayuntamiento de Sevilla, Juan de la 

Rosa —haciéndose eco de la informa-

ción publicada ayer en las páginas de 

este periódico—, denunció que Sevi-

lla «está paralizada», poniendo como 

ejemplo de ello la «mala gestión» mu-

nicipal de la empresa pública de lim-

pieza, Lipasam. En concreto, hizo re-

ferencia a los últimos anuncios rea-

lizados desde el Consistorio, en los 

que se detallaba la licitación de unos 

contratos para reforzar la limpieza 

de los barrios de Sevilla. 

Juan de la Rosa lamentó que se 

«privaticen» los servicios de limpie-

za, como el reciente anuncio de la 

contratación, por valor de 400.000 

euros, de un prueba piloto para aca-

bar con las manchas incrustadas en 

el pavimento, que comenzará en el 

último trimestre del año. «También 

anunciaron a comienzos de junio la 

licitación de otro contrato de 278.000 

euros para la limpieza, dos veces al 

año, de los contenedores, cuando lo 

normal es hacerlo una vez al mes y 

reforzarlo durante el verano». 

«Estamos hablando de dos servi-

cios básicos de limpieza que han de-

cidido externalizar o privatizar. Una 

vez más, el Ayuntamiento reconoce 

que Sevilla está sucia. Su dirección, 

el señor Muñoz, no sabe cómo solu-

cionarlo y recurre a terceros, pese a 

reivindicar por activa y por pasiva 

que Lipasam es una empresa cien por 

cien pública y que no se privatizarán 

servicios. Como siempre, el PSOE en-

gaña a los sevillanos y a los trabaja-

dores, a los que les falta el respeto. 

Una vez más, la empresa de limpieza 

pública más grande de España no re-

curre a sus profesionales para solu-

cionarlo, poniendo en evidencia que 

Lipasam no cuenta con la maquina-

ria suficiente para limpiar nuestras 

calles», ha lamentado el portavoz del 

PP en el Ayuntamiento de Sevilla. 

El portavoz popular considera que  

es «una tomadura de pelo anunciar 

una inversión de 700.000 euros cuan-

do el presupuesto municipal invier-
te un diez por ciento en esta empre-

sa pública. Más de 100 millones de 

euros que intentan parchear con 

700.000 euros en menos de un mes. 

La mala gestión del PSOE obliga a ex-

ternalizar este tipo de contratos. Es-

tamos hablando de dos mandatos 

perdidos». 

El alcalde es «consciente» 
Por su parte, el alcalde de Sevilla, el 

socialista Antonio Muñoz, reconoció 

ayer ser «consciente de que la ciudad 

puede estar mucho más limpia», con-

fiando en que las nuevas medidas que 

se están tomando por parte de Lipa-

sam «empiecen a notarse pronto». 

«Espero pasar página de esa preocu-

pación en torno a la limpieza. Sé que 

la ciudad puede estar mucho más lim-

pia, pero los cambios van a empezar 

a notarse pronto», añadió. 

En declaraciones a los medios, Mu-

ñoz detalló algunas de las medidas 

más recientes que se han adoptado, 

como es el caso de la renovación de 

los contenedores en la vía pública. 

Igualmente, aludió a los baldeos 

—«muy demandados» por los veci-

nos en todos los distritos— y la in-

yección de 400.000 euros aprobada 

ya para poder contratar a 120 perso-

nas con las que reforzar el turno de 

tarde, que es cuando la plantilla de 

limpieza «adelgaza».

El PP denuncia la suciedad 
en las calles y el alcalde 
reconoce el problema
∑ Antonio Muñoz afirmó 

ayer ser «consciente» 
de que Sevilla «puede 
estar más limpia»

El portavoz del Grupo Popular, Juan de la Rosa, muestra la mugre incrustada en el Puente de San Telmo   // ABC

Los populares consideran 
que se están «privatizando  
servicios de limpieza» en 
lugar de recurrir a los 
profesionales de Lipasam
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NECESITAMOS A MR. PROPER

L
O hemos visto lucir modelo casual en el día del Orgullo
Gay o en el Soto Sinfónico, también chaqué en los ac-
tos de la Sevilla capillita. Quizás nadie como él ha com-
prendido que nuestra ciudad es una mezcla de Babilo-

nia y Jerusalén, un girigay poliédrico y complejo, por mucho
que algunos se empeñan en reducirlo a un simplismo dual. Sin
embargo, todavía no hemos visto a Antonio Muñoz con el mo-
no de Lipasam, quizás un traje que debería colocarse con ur-
gencia si no quiere que la porquería termine engullendo su ca-
rrera política. Sólo hay que echar un vistazo a las redes y los
medios para darse cuenta que el tema de la semana vuelve a
ser lo sucia que está Sevilla. ¿Es culpa exclusiva del Muñoz?
No ¿Es responsabilidad suya? Sí. El tema uno del manual Có-
mo ser un buen alcalde en diez simples lecciones no es otro que
el de la limpieza de calles, plazas, adarves, bulevares, colla-
ciones, barrios, barriadas y barreduelas. Porque la pulcritud
es la prueba definitiva de que una ciudad funciona en su con-
junto, al igual que un ejecutivo efectivo siempre presenta un
aspecto aseado.

Sabemos de sobra que el problema de la limpieza de Sevilla
es histórico y complejo. Antonio Muñoz es consciente y ha pues-

to a Lipasam a darle
vueltas al asunto. Si
limpia Sevilla tendrá
más que garantizada
su convalidación co-
mo alcalde en las ur-
nas. Pero son mu-
chos factores los que
intervienen. Desta-
quemos tres. El pri-

mero es la falta de educación cívica. No es que los sevillanos ten-
gamos en gen del guarro, pero sí que en gran medida aún no he-
mos interiorizado que la calle es una extensión de nuestra casa
y a todos nos corresponde cuidarla. Habrá que hacer una peda-
gogía más imaginativa y activar sanciones para los gorrinos más
contumaces. El segundo factor es el mal funcionamiento de Li-
pasam. Es evidente que algo está fallando: los métodos de tra-
bajo, la tecnología usada, una plantilla desmotivada... Lo que
sea, pero urge detectar los yerros cuanto antes y, sobre todo, en-
mendarlos. Y, finalmente, el tercer factor son los errores a la ho-
ra de elegir los materiales con los que se urbanizan las calles,
que nos dejan esas estampas de los pavimentos churretosos, con
una porquería incrustada que ya nunca desaparecerá.

Un alcalde debe tener algo de Mr. Proper, pues parte de su
prestigio siempre descansará en la limpieza de la ciudad que
administra. Podemos perdonar que la urbe no esté a la van-
guardia de Europa, pero no el que vayamos andando por la ca-
lle entre porquería. Es desolador y sonrojante. Está bien que
Antonio Muñoz se coloque el chaqué o el mantón gay, pero so-
bre todo debe vestir el glorioso uniforme de Lipasam.

¡Oh, Fabio!

LUIS
SÁNCHEZ-MOLINÍ

5

Está bien queMuñoz vista de

chaqué o del arcoíris, pero

sobre todo debe colocarse

elmono de Lipasam

lmolini@grupojoly.com
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M. MOGUER 

SEVILLA 

E
l Servicio Andaluz de Salud 
(SAS) quiere contratar a más de 
18.000 profesionales en su plan 
de verano 2022. Con esa oferta 

laboral espera cubrir las bajas por va-
caciones que se producen todos los años 
en ambulatorios y hospitales de Anda-
lucía, según el plan de verano que ayer 
hizo público el organismo que dirige el 
consejero Jesús Aguirre, en que el tam-
bién se recoge un aumento de los cen-
tros de salud que abrirán por la tarde y 
un incremento de la actividad en los 
hospitales.  

El mayor cupo de esa contratación 
masiva, según un comunicado de la Con-
sejería de Salud, es para personal de En-
fermería —7.700—, seguidos de profe-
sionales de FP superior —2.800—; hos-
telería y atención —2.700—; médicos 
—1.300—; personal de FP media —1.300—; 
y de mantenimiento —300 personas—.   

Málaga y Sevilla son las dos provin-
cias donde se va a dar un mayor volu-
men de contratación. Ahí, el SAS busca 
3.695 y 3.393 profesionales, respectiva-
mente. Le siguen Cádiz (3.058); Grana-
da (2.609); Almería (1.631); Córdoba 
(1.354); Huelva (1.283); y Jaén (1.219).  

La búsqueda de estos profesionales 
se produce en un momento en el que el 
propio Gobierno de Juanma Moreno re-
conoció la pasada semana que tiene al-
gunas de las bolsas de empleo vacías. 
Es el caso de Enfermería, categoría para 
la que se están haciendo llamamientos 
extraordinarios para cubrir las bajas de 
verano. El problema es menos acucian-
te en el caso de los médicos, aunque pro-
fesionales del sector señalan que hay 
especialidades y lugares que tienen com-
plicaciones no tanto por la coyuntura 
actual sino por problemas históricos a 
la hora de contratar.  

Desde la Consejería de Salud están 
buscando los profesionales sanitarios 
allí donde se encuentren. Por eso, expli-
can en el SAS, han trasladado las nece-
sidades de contratación a «organizacio-
nes sindicales, colegios profesionales y 
Universidades a las que se ha pedido 

colaboración para su difusión con el ob-
jetivo de captar al mayor número posi-
ble de profesionales».  

Entre las personas a las que se está 
contactando para estas contrataciones 
están también los estudiantes que aca-
ban este año sus estudios. Desde el SAS 
explican que les van a dar la opción de 
incorporarse al mercado laboral en cuan-
to tengan el título.  

Para estos contratos «la duración 
máxima que determina el Pacto de Mesa 
Sectorial de Sanidad es de un mes», se-

ñalan en el SAS pero, debido a la cares-
tía de profesionales sanitarios, y «como 
medida excepcional», la Dirección Ge-
neral de Personal «ha autorizado que 
estos contratos no tengan esa limita-
ción temporal y puedan prolongarse en 
determinadas categorías». 

Además de los 18.000 sanitarios que 
quieren contratar, el SAS recuerda que 
Andalucía cuenta con 12.000 sanitarios 
extra contratados por la pandemia y 
que estarán en sus puestos al menos 
hasta final de año. Estos efectivos ser-
virán también para reforzar los servi-
cios este verano en un momento de la 
pandemia en la que la incidencia clíni-
ca del Covid-19 está en mínimos.  

Críticas del PSOE 

Para el PSOE, este plan de verano no es 
adecuado. Así lo indicado ayer la vice-
secretaria general de los socialistas an-
dalices, Ángeles Férriz, quien lamentó 
la «falta de organización y planificación 
que hay por parte de la Junta». Férriz, 
además, exigió «soluciones» a una «si-

El SAS necesita 18.000 contratos 
para hacer viable su Plan Verano 
∑ Abrirá más centros de salud por la 

tarde y aumentará la actividad 
hospitalaria a cifras previas al Covid 

∑ Salud refuerza las plantillas de 40 
ambulatorios en zonas turísticas con 
la contratación de 185 profesionales

Profesionales sanitarios en la UCI pediátrica del hospital Reina Sofía de Córdoba  // ÁLVARO CARMONA

El Consejo Consultivo de 
Andalucía ha dictaminado que 
el SAS debe indemnizar a la 
familia de una mujer muerta 
en 2012 tras pedir atención 
médica de forma reiterada a 
través del 061 y en su centro de 
salud sin éxito. La mujer 
falleció en un hospital de 
Almería tras ser llevada allí 
por su familia ante la falta de 
respuesta. El órgano considera 
acreditada la «pérdida de 
oportunidad» en una asisten-
cia que «debió prestarse con 
toda celeridad» ya que se 
identificó «una situación de 
compromiso vital desde la 
primera llamada al 061» 
cuando «aún existía posibili-
dad de evitar el fallecimiento».

Indemnizan a una 
familia por un retraso 
mortal del 061

DÉFICIT DE PROFESIONALES SANITARIOS
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tuación de colapso que se agrava» en 
esta época y que responde, a su juicio, 
a una «hoja de ruta premeditada» de 
«deteriorar» el sistema público de sa-
lud en beneficio del privado. 

«¿Cómo es posible que hace unos 
días el consejero de Presidencia, el se-
ñor Bendodo, diga con una tranquili-
dad pasmosa que las bolsas sanitarios 
están agotadas y hay que renovarlas? 
¿Cómo renovarlas? Eso lo saben des-
de hace meses.... no se les ha ocurrido 
reactivar esas bolsas?», añadió Férriz.  

Atención por la tarde 
El SAS mantendrá en funcionamien-
to durante este verano los 1.511 cen-
tros de Atención Primaria de la comu-
nidad autónoma, donde el 86 por cien-
to de los centros que habitualmente 
tienen horario de tarde mantendrán 
su actividad en ese horario —371 cen-
tros de los 431 que tienen actividad de 
tarde durante el resto del año—. Eso 
supone casi 20 puntos porcentuales 
más que el verano pasado, cuando se 
mantuvieron con actividad vesperti-
na el 61 por ciento.  

Además, según el plan del SAS, es-
tarán disponibles los 268 servicios de 
urgencias de Atención Primaria, 170 
equipos móviles de urgencias y 17 equi-
pos móviles de cuidados avanzados 
de Enfermería. 

El plan también contempla un in-
cremento de personal en las zonas 
donde hay más afluencia de turistas. 
Esto se da, sobre todo, en el litoral. En 
dichos centros de salud se prevé la con-

tratación de 185 profesionales que irán 
a 40 ambulatorios. El total de jorna-
das previstas para este refuerzo en 
2022 es de 14.369. Además, se prevé la 
incorporación adicional de 16 profe-
sionales para la Operación Paso del 
Estrecho. 

La Consejería recordó además ayer  
que la programación hospitalaria du-
rante los meses de verano «se centra 
en la adecuación de las camas dispo-
nibles a la ocupación hospitalaria y la 
programación quirúrgica prevista en 
cada centro». De esta forma, añadie-
ron, el verano es un periodo estacio-
nal donde «hay una menor ocupación 
de camas hospitalarias». Así, en estos 
meses se prevé la realización de 71.500 
intervenciones, 2,4 millones de prue-
bas diagnósticas y 2,9 millones de con-
sultas externas. 

La actividad quirúrgica prevista su-
pondrá realizar el 80 por ciento de la 
actividad ordinaria del resto del año. 
La previsión es alcanzar una activi-
dad asistencial similar e incluso un 1,5 
por ciento superior en determinados 
ámbitos a la del verano de 2021. 

Por otro lado, el promedio del nú-
mero de camas instaladas en el perio-
do de enero a mayo de 2022 ha sido de 
15.183. De ellas,casi el cien por cien han 
estado en funcionamiento en el perio-
do comprendido entre los meses de 
enero y mayo. Se prevé que el prome-
dio de camas funcionantes en el pe-
riodo estival sea de 13.825, lo que su-
pone un 92 por ciento de las disponi-
bles de enero a mayo.
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MARTÍN LAÍNEZ 

CARMONA 

Los cursos de verano que organiza la 
Universidad Pablo de Olavide (UPO) 
en Carmona cumplen este año su vi-
gésima edición y para ello se ha dise-
ñado una serie de conferencias que se 
celebrarán hasta el 26 de agosto con 
un total de 40 seminarios y entre las 
que destaca la presencia de dos minis-
tras del Gobierno de Pedro Sánchez, 
María Jesús Montero y  María Pilar 
Llop.  Estos cursos, que ya son un re-
ferente en la época estival de la pro-
vincia de Sevilla, fueron inaugurados 
ayer mismo con una ponencia realiza-
da por la secretaria de Estado de Sa-
nidad, la utrerana Silvia Calzón. 

En la sede de los cursos, la Casa Pa-
lacio de los Briones, se abordarán di-
versos temas como el emprendimien-
to femenino, los nuevos caminos del 
periodismo, las políticas de desigual-
dad en el siglo XXI, los problemas en 
la alimentación, el cine y el turismo, 
los trastornos de conducta en el aula, 
la protección de los menores en el ám-
bito deportivo, el cambio climático en 
España, las funciones y el comporta-
miento del cerebro, la investigación 
de los homicidios, las mujeres y la jus-
ticia, las nuevas tecnologías en ener-

gía solar o las víctimas de la transi-
ción, entre otros temas. 

La inauguración de los cursos de 
verano de la UPO en Carmona fueron 
presididos ayer por la consejera de Cul-
tura y Patrimonio Histórico en funcio-
nes, Patricia del Pozo Fernández; el 
rector de la Universidad Pablo de Ola-
vide, Francisco Oliva; el alcalde de Car-
mona, Juan Ávila; la vicerrectora de 
Relaciones Institucionales y Funda-
ciones, Laura López de la Cruz; y el 
presidente de la Fundación Cajasol, 
Antonio Pulido.  

Durante el transcurso del acto, el 
rector agradeció a todas las personas 
que han hecho posible que los cursos 
hayan sido posibles durante estas 20 
ediciones. En esta línea, ha declarado 
«que apoyar los cursos de verano de 
nuestra universidad significa apoyar 
la cultura, el debate, el progreso...». 

«Gracias por estos cursos que ha-
cen grande a Andalucía, potencian el 
extraordinario talento que tenemos 
en nuestra tierra y nos hace sentir or-
gullosos de ser andaluces», manifes-
tó por su parte la consejera de Cultu-
ra. Asimismo, el alcalde de Carmona 
transmitió que «la estrecha colabora-
ción entre la UPO y el Ayuntamiento 
hace que tengamos la misma ilusión 

que en esta edición de los cursos de 
verano que cuando empezamos». 

En estos cursos están previsto que 
participen alrededor de 350 ponentes 
y conferenciantes, entre los que des-
tacan la ministra de Hacienda y Fun-
ción Pública, María Jesús Montero, y 
la ministra de Justicia, María Pilar Llop, 
así como el secretario general de 
CC.OO., Unai Sordo, y su homóloga en 
Andalucía, Nuria López, así como Car-
los Aristu, secretario general de Comi-
siones Obreras de Sevilla. 

También estarán presentes el alcal-
de de Sevilla, Antonio Muñoz, y profe-
sionales como Pablo Simón, politólo-
go y comentarista político; Antón Cos-
tas, presidente del Consejo Económico 
y Social de España o el sociólogo Ma-
nuel Pérez Yruela, doctor honoris cau-
sa por la UPO. 

Participarán periodistas como Ai-
mar Bretos, director de Hora 25, de la 
cadena SER; la directora de RTVE en 
Andalucía, Paloma Jara; o Enric Julia-
na, director adjunto de La Vanguardia. 
Coreógrafas y bailaoras como María 
Pagés y Pastora Galván, la también bai-
laora Teresa la Debla o la cantaora Es-
peranza Fernández. Y figuras relevan-
tes en el ámbito deportivo como Ma-
teu Alemany, director del Fútbol Club 
Barcelona; el presidente del Sevilla FC, 
José Castro; o Javier Gómez, director 
general deportivo de La Liga. Además 
de actrices como Natalia de Molina y 
directores de cine como Paco Ortiz y 
Jesús Ponce, el productor de cine y te-
levisión José Antonio Félez o la direc-
tora de producción Manuela Ocón.

Dos ministras de Pedro Sánchez, 
en los cursos de verano de la UPO

∑ Más de 350 ponentes 
participarán hasta el 
26 de agosto en un 
total de 40 seminarios

De izquierda a derecha, Antonio Pulido, Juan Ávila. Patricia del Pozo, Francisco Oliva y Laura López de la Cruz  // ABC

La secretaria de Estado de 
Sanidad, la utrerana Silvia 
Calzón, fue la encargada de 
inaugurar ayer los 
seminarios de la OlavideD
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Izquierda Unida carga contra Podemos 
en su análisis del «muy mal» resultado 
de las elecciones en Andalucía que les 
ha dejado con solo un escaños de los 
cinco que arañó Por Andalucía. Según 
la dirección del partido, el acuerdo que 
alcanzaron con los morados antes de 
los comicios para integrarse en Por An-
dalucía fue un «trágala» de última hora 
que se dio «a pocos minutos de cerrar-
se el plazo». Así lo refleja el ‘Informe po-
lítico de la coordinadora andaluza’ que 
tacha de «pésimo» el acuerdo en cuan-
to a los puestos de salida en las listas 
provinciales que ha deparado, señalaa 
el documento, una «injusta representa-
ción en el grupo parlamentario» .  

Tanto es así que Izquierda Unida, que 
tiene una mayor implantación territo-
rial en Andalucía y un número más alto 
de afiliados que el resto de sus socios, 
se hizo con solo un diputado, Inma Nie-
to, que era la candidata a la Presiden-

cia de la Junta. El resto fueron para Po-
demos (tres) y Más País (uno). Y si el 
acuerdo es tan malo, ¿por qué lo acep-
taron? Señalan tres motivos: crear un 
«frente amplio», el hacerse con la can-
didatura a la Presidencia de la Junta y 
para «insertar a IU en el nuevo ciclo po-
lítico bajo el liderazgo de Yolanda Díaz».  

Registro tardío 
La experiencia andaluza no ha sido la 
más positiva para las pretensiones de 
la vicepresidenta. En la dirección de IU 
señalan a Podemos también como el 
culpable de que no hubiese confluencia 
real de partidos. Al no registrarse a tiem-
po el pacto, Podemos tuvo que incorpo-
rarse en un acuerdo oficioso entre los 
partidos y su logo no fue en la papeleta 

IU admite que su 
confluencia con 
Podemos en Andalucía 
fue «un trágala» 

∑ El partido carga contra 
los morados, que se 
han hecho con tres de 
sus cinco diputados

Juan A. Delgado (Podemos), Inma Nieto (IU) y Yolanda Díaz  // RAÚL DOBLADO

el día de las elecciones. La pelea en tor-
no a quién incumplió los plazos centró 
en gran medida la precampaña para la 
izquierda del PSOE. Eso, entienden des-
de IU, «dañó la imagen de la candidata 
e hizo que hubiese votantes que cogie-
sen la papeleta de Teresa Rodríguez pen-
sando que era ella la líder de Podemos. 
Desde IU calculan que una única opción 
a la izquierda del PP podrían haber al-
canzado doce escaños.  

Dede IU se declaran decididos a  «to-
mar la iniciativa de cara a fuituros acuer-
dos, como «fuerza de mayor implan-
tación territorial en Andalucía», para 
ello aportan un dato de la jornada elec-
tora. Sus siglas aportaron 5.000 apo-
derados mientras Podemos no llegó a 
700. 

La dirección de IU recuerda 
que pusieron casi 5.000 
apoderados a trabajar el 
día de las elecciones y 
Podemos no llegó a 700

El exvicepresidente del 
Gobierno y ex vicesecretario 
general del PSOE Alfonso 
Guerra achaca la mayoría 
absoluta al PP a la campaña 
del PSOE del «miedo» con la 
posible entrada de Vox en el 
Gobierno andaluz. En una 
entrevista en Onda Cero, 
Guerra, dijo que «el miedo no 
es buen sistema electoral», y 
admitió que «el PP ha mostra-
do una cara de estabilidad 
superior a la que podía 
ofrecer el PSOE» al que 
asegura ha lastrado el descon-
tento con los acuerdos 
polítocs y medidas del 
Gobierno de Pedro Sánchez.

Alfonso Guerra 
culpa al PSOE de la 
mayoría absoluta
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Lo fácil habría sido dimitir, pe-
ro se quedan. La líder nacional
de Ciudadanos, Inés Arrimadas,
descartó ayer que ella y su di-
rección nacional vayan a mar-
charse después de la debacle
electoral andaluza. Aunque hu-
biera sido lo fácil, sostuvo la je-
rezana en una rueda de prensa
que dio tras las reunión de ayer
de su dirección, y poco antes de
verse con los 125 miembros del
consejo general de Ciudadanos.
Se quedan, pero el partido ini-
cia una refundación, que dura-
rá unos seis meses y que volverá
a tener una prueba de fuego en
las elecciones municipales y au-
tonómicas de 2023.

El partido crea un organismo
para tutelar esta refundación,
en el que destacan la vicealcal-
desa de Madrid, Begoña Villa-
cís, posible sucesora de Arrima-
das si dimitiera después de las
municipales, y el diputado ma-
lagueño Guillermo Díaz. La pri-
mera será el “enlace” entre el
partido y este equipo, y el se-
gundo, su portavoz. La refunda-

ción conlleva con cambio de
nombres, que posiblemente se-
rá el de Liberales.

Ni Juan Marín, aún vicepresi-
dente en funciones de la Junta
de Andalucía, ni la ex portavoz
parlamentaria Teresa Pardo
participan ya en los órganos de
dirección del partido. Ambos di-
mitieron después de que Ciuda-
danos no obtuviese ningún es-
caño en las elecciones del 19 de
junio. Marín anunció su marcha
la misma noche electoral, y lo
de Pardo se ha sabido ahora.

La reunión del consejo gene-
ral fue más movida que la de la
dirección. Hay muchas voces
críticas, algunas de las cuales
habían solicitado la dimisión de
todo el equipo. “Nosotros no va-
mos a ser un problema”, explicó
Inés Arrimadas y señaló que di-
mitir no es “lo correcto”, a pesar
de que tiene “el discurso en la
cabeza”.

A su juicio, es la decisión más
“cómoda”, pero trasladó que el
resto de dirigentes de Ciudada-

nos le han pedido “seguir fuer-
tes”.

De la refundación, Arrimadas
precisó que será “profunda” y
que el objetivo es volver a “ilu-
sionar” al electorado que “sigue
aquí” y que “tiene que volver a
sentir que Ciudadanos es útil” y
“les represente en el sentido
más amplio de la palabra”. La
jerezana matizó que el proceso
de refundación ya estaba “pen-
sado”, y que los comicios anda-
luces sólo han “acelerado” la
cuestión. Arrimadas anunció la
constitución de un equipo polí-
tico para concretar las labores
del equipo técnico.

Junto a Villacís y Guillermo
Díaz, en ese equipo estarán la
alcaldesa de Ciudad Real, Eva
Masías; el candidato de Santa
Coloma, Dimas Gragera; el eu-
rodiputado Adrián Vázquez; el
concejal madrileño Mariano
Fuentes; y las coordinadoras de
Baleares y Comunidad Valen-
ciana, Patricia Guasp y María
Muñoz.

Según explicó Arrimadas, la
segunda pata de la refundación
será la participación de la mili-
tancia. Está prevista la creación
de cinco grupos de trabajo en
los que se podrá participar de
una manera abierta y que podrá
hacer propuestas programáti-
cas y organizativas. La idea es
que las conclusiones puedan co-
nocerse el 16 de septiembre.

También habrá un órgano
asesor externo, formado por
personas que no son de Ciuda-
danos pero quieren que el parti-
do exista, como intelectuales.
Ciudadanos ya ha comenzado a
prepararse las candidaturas pa-
ra las elecciones, previstas para
mayo de 2023. “Nos vamos a
volcar”, avisó.

De igual manera, Inés Arri-
madas indicó que asume los
errores de esta etapa, pero insis-
tió en que tiene el “convenci-
miento absoluto” de que Ciuda-
danos es “muy buen partido pa-
ra España” y continúa siendo
“imprescindible”.

Cs prolonga su agonía hasta
refundarse para las municipales

JUAN CARLOS MUÑOZ

Inés Arrimadas, en la pasada Feria de Sevilla, junto a Juan Marín, Rocío Ruiz, Teresa Pardo y Begoña Villacís.

Ni Juan Marín ni Teresa
Pardo participan ya
en los órganos de
dirección del partido

● Inés Arrimadas no dimite, pero deja mayor visibilidad a la madrileña Begoña Villacís y al
malagueño Guillermo Díaz ● El partido crea un organismo para tutelar la reforma prevista

La consejera de Empleo, Rocío
Blanco, dispuesta a seguir

La consejera de Empleo, Rocío
Blanco, que ocupa cuota de Cs
en el actual Gobierno bipartito,
aunque como independiente, di-
jo ayer que está “agradecida”
por el hecho de que su nombre
forme parte de todas las quinie-
las para seguir en el Ejecutivo
del Partido Popular, y dijo que
tendría que contar con todo su
equipo. Blanco aseveró que está
sorprendida por que en el Con-
sejo de Gobierno “aún no se ha
hablado nada” sobre los miem-
bros del próximo Ejecutivo y ex-
plicó que ella tendría que conti-
nuar con su equipo en la Conse-
jería, que está “muy cohesiona-
do” y van “todos a una”. Recordó
que su continuidad en el cargo
es una decisión que compete
exclusivamente al presidente,
Juanma Moreno Bonilla, “que la

trasladará cuando él quiera, a
quien él quiera”, y aseguró que,
mientras tanto, continuará “co-
mo si fuese el primer día”, aun-
que ahora estén en funciones.
Blanco recordó que la vida polí-
tica son etapas y que si la ac-
tual se termina ella seguirá tra-
bajando “para los andaluces” en
su puesto como inspectora de
trabajo. Por su parte, el vicepre-
sidente de la Junta de Andalu-
cía y líder de Ciudadanos, Juan
Marín, afirmó que sabe que la
consejera “tiene disponibilidad,
intención de poder seguir”. Juan
Marín añadió que la posible re-
elección de Rocío Blanco le
“alegra muchísimo” porque cree
que es una mujer “que ha hecho
un magnífico trabajo en Empleo
y ojalá el presidente decida con-
tar finalmente con ella”.
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M. L. SEVILLA  

Este verano, la Diputación de Sevi-

lla recuperará su tradicional cine 

sin ningún tipo de restricciones por 

la pandemia del Covid. Eso sí, fiel a 

su cita, ni en las ediciones de 2020 

ni en la pasada se pararon las pro-

yecciones, sino que se amoldaron a 

las limitaciones que las autorida-

des sanitarias exigían en cada mo-

mento. Pero la de 2022 es la vuelta 

a la normalidad con todas sus le-

tras. Con el aforo completo que se 
recupera tras dos años, de 900 bu-

tacas, y sin la obligatoriedad de mas-

carillas y sin guardar ya la distan-

cia de seguridad, el cine de verano 

que cada año organiza la Diputa-

ción Provincial estrena este viernes 

1 de julio la primera de sus 73 pro-

yecciones previstas y lo hará hasta 

el 11 de septiembre, fecha de la úl-

tima película prevista. 

El diputado de Cultura, Alejan-

dro Moyano, desgranó ayer la ofer-

ta para este verano, con un total de 

73 proyecciones (una treintena de 

títulos mensuales) que empezarán 

a las 22.15 horas, aunque las puer-

tas se abrirán a las 21,30 horas. El 

precio de la entrada sigue siendo 

cuatro euros, y se pueden comprar 

en taquilla o por Internet. 

Habrá proyecciones diarias, de 

lunes a domingo, en las que los lu-

nes, precisamente, estarán dedica-

dos al cine español y los domingos 

a los títulos en versión original con 

subtítulos en castellano. El resto de 

los días de la semana habrá cine in-

ternacional doblado al castellano, 

en los que se alternarán la comedia 

con el drama y el thriller. 

En el apartado de cine español y 

durante el mes de julio, se podrá ver 

‘El buen patrón’, ‘Maixabel’, ‘Liber-

tad’, ‘Mediterráneo’ y ‘Competencia 

oficial’. Ya en agosto, será el turno 

de los títulos 0 ‘La vida era eso’, ‘Ma-
dres paralelas’, ‘Seis días corrien-

tes’, ‘Alcarrás’ y ‘Cinco lobitos’. 

Cine europeo 
Habrá un espacio para el cine euro-

peo, en el que se proyectarán ‘Bel-

fast’, ‘Tres pisos’, ‘En un muelle de 

Normandia’, ‘Todo ha ido bien’, ‘Un 

amor intranquilo’, ‘El acontecimien-

to’ y ‘Jinetes de la justicia’. El cine 

de verano de la Diputación se suma 

a la iniciativa del Ayuntamiento de 

Sevilla, la Universidad de Sevilla y 

la Fundación Tres Culturas y parti-

cipa en un ciclo de Cine Gitano con 

la proyección de ‘Papusza y A Ciam-

bra’. Por último, se visibilizará el 

cine hecho por mujeres como el de 

Carla Simón y Clara Roquet, entre 

otras.

Arranca este viernes 
el cine de verano de 
la Diputación con el 
aforo completo tras 
la pandemia

UN TOTAL DE 900 BUTACAS
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ABC SEVILLA 

El Ayuntamiento de La Puebla del Río, 

un inspector de sanidad de la Junta 

de Andalucía y representantes de la 

empresa especializada Dedesin cele-

braron ayer un encuentro para coor-

dinar las tareas de fumigación y con-

trol de mosquitos para frenar la trans-

misión del virus del Nilo. 

En el mes de marzo comenzaron 

las tareas de captura de mosquitos 

por parte de la Estación Biológica de 

Doñana del CSIC con el objetivo de 

realizar un seguimiento de la pobla-

ción de mosquitos y establecer qué 

especies son las que proliferan en la 

zona. Estas capturas se combinan con 

un análisis molecular para detectar 

la presencia del virus, aportando da-

tos muy relevantes para controlar los 

posibles vectores transmisores del 

virus y coordinar los trabajos preven-

tivos de fumigación. 

Según el último informe del CSIC, 

la proliferación de mosquitos ha au-

mentado notablemente en estas últi-

mas semanas, debido posiblemente 

a las altas temperaturas registradas 

en el mes de junio. Si bien, «todos los 

análisis virológicos realizados hasta 

el momento para detectar el virus han 

sido negativos». El Ayuntamiento de 

La Puebla del Río, en cualquier caso, 

comienza ya con los trabajos preven-

tivos de fumigación. Dichos trabajos 

consisten en la fumigación del núcleo 

urbano, aplicación de larvicida en las 

zonas con posibilidades de prolifera-

ción de larvas de mosquitos y adulti-

cidas en zonas verdes, donde pueden 

refugiarse los mosquitos adultos. 

El Consistorio asumirá el trata-

miento de los arrozales.

Ultiman el plan de fumigación 
contra el virus del Nilo

LA PUEBLA DEL RÍO
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Raquel Montenegro SEVILLA

En el año 2020 la brusca parada
de la actividad mundial con moti-
vo de la pandemia de coronavirus
provocó que se diera una impor-
tante mejora de la calidad del aire
en España, con una reducción de
la contaminación que se ha man-
tenido en buena medida en 2021.
Los confinamientos, cierres peri-
metrales y la reducción del trans-
porte, así como una menor activi-
dad económica, provocaron que
los datos detectados por los siste-
mas de medición de la Junta de
Andalucía fueran mejores que los
de la década anterior. Pese a ello,
denuncia Ecologistas en Acción,
la totalidad de la población anda-
luza sigue respirando aire conta-
minado, con los distintos conta-
minantes superando los valores
recomendados por la Organiza-
ción Mundial de la Salud para la
protección de la salud humana.
“Aire insalubre” en sus palabras.

Ecologistas presentó ayer su in-
forme sobre La calidad del aire en
el estado español 2021, basado en
los datos recogidos en 800 esta-
ciones oficiales de medición, 108
de ellas en Andalucía. En él ad-
vierte que la reducción que ha su-
puesto el freno a la actividad y
desplazamientos de la pandemia
no es suficiente y que, además, es
coyuntural. Y recuerda que cada
año se registran hasta 30.000
muertes prematuras en el Estado
español por afecciones derivadas
de la contaminación del aire, se-
gún la Agencia Europea de Medio
Ambiente (AEMA).

El control de la contaminación
atmosférica cuenta con unos lími-
tes y valores objetivo legales mar-
cados por la Directiva
2008/50/CE y el Real Decreto
102/2011 para “evitar, prevenir o
reducir los efectos nocivos para la
salud humana y el medio ambien-
te”. Ese es el marco legal que rige
en España y sobre esos valores se
ha constatado una importante re-
ducción. Pero la Organización
Mundial de la Salud revisó en
2021 sus directrices sobre la cali-
dad del aire, marcando los niveles
a partir de los cuales se considera
que la contaminación es perjudi-
cial para la salud, unos valores
que son mucho más estrictos. Y al
comparar los datos recopilados se
constata, una vez más, que la pre-
sencia de contaminantes sobrepa-

sa con mucho las recomendacio-
nes de la OMS.

Así, en cuanto al ozono, cuyo ex-
ceso puede causar problemas res-
piratorios y dar lugar a enferme-
dades pulmonares, las superacio-
nes del valor objetivo legal se re-
dujeron en un 62% respecto al
promedio del periodo 2012-2019,
siendo las registradas en 2021 las
más bajas de la última década, sal-
vo en la aglomeración de Málaga y
la Bahía de Cádiz. La mejoría de la
situación fue “notable” en las zo-
nas industriales de Bailén, Carbo-
neras, Huelva y Puente Nuevo
(con sus centrales termoeléctricas
de carbón cerradas) y en la aglo-
meración de Granada, con una re-
ducción del número de días por
encima del objetivo legal de más
del 70%. Pero un tercio de las esta-
ciones andaluzas que miden este
contaminante registraron supera-

ciones de la guía OMS en más de
75 días. Y la casi totalidad de los
cultivos, montes y espacios natu-
rales de Andalucía “continuaron
estando expuestos a niveles de
ozono que dañan la vegetación”.

La concentración media de par-
tículas PM 2,5 descendió en Anda-
lucía un 33% respecto a la del pe-
riodo 2012-2019, marcando el mí-
nimo de la última década y ningu-
na estación superó el valor límite
anual vigente. Más modesto fue el
descenso de los niveles de partícu-
las PM10, el 9% respecto al perio-
do 2012-2019, debido a una ma-
yor frecuencia de los episodios de
intrusión de polvo africano, pese
a los cuales las PM10 también re-
gistraron su nivel más bajo des-
pués de 2020. Sin embargo, la
mayoría de las estaciones de las
redes de medición continuaron
sobrepasando los valores reco-

mendados por la OMS para las
partículas en suspensión, consi-
deradas un grave problema para
la salud de los ciudadanos y que
en el caso de las PM2,5 penetran
en el aparato respiratorio.

Los territorios donde se alcan-
zaron los peores registros de par-
tículas PM10 y PM2,5 fueron Bai-
lén, el área metropolitana de Gra-
nada y Villanueva del Arzobispo;
también destacan en negativo el
puerto de Almería, el de Motril y
el de Carboneras. Los ecologistas
advierten asimismo del bajo por-
centaje de captura de datos para
estos contaminantes.

La intensidad del tráfico moto-
rizado en torno a Granada volvió a
dejar los peores registros de dióxi-
do de nitrógeno de la comunidad,
aunque en conjunto, la reducción
media de los niveles NO2 en Anda-
lucía durante 2021 fue del 24% de
la concentración del periodo
2012-2019. No obstante, la mayo-
ría de las estaciones de las zonas
industriales de Algeciras, Bailén y
Huelva y de las aglomeraciones de
Córdoba, Granada, Málaga y Sevi-
lla excedieron las nuevas guías
diaria y anual de la OMS, regis-
trando las peores situaciones en
las cuatro últimas, estaciones que
miden el efecto del tráfico.

El dióxido de azufre (SO2) afec-
tó principalmente a los territorios
que soportan una intensa activi-
dad industrial, aunque con mu-
cha menor frecuencia y alcance
territorial que en años anteriores,
en buena medida por el aumento
del valor diario recomendado por
la OMS, de 20 a 40 ig/m3. Así, so-
lo las zonas industriales de la Ba-
hía de Algeciras y de Huelva regis-
traron unas pocas superaciones.

La contaminación sobrepasa en
Andalucía las directrices de la OMS
● Ecologistas

advierte de que

toda la población

andaluza se vio

afectada en 2021

por “aire insalubre”

M. G.

Central térmica Litoral, de Carboneras.
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A. S. Ameneiro

El Consejo Andaluz de Colegios
Oficiales de Arquitectos (Cacoa)
se ha quejado a la consejería de
Educación de la Junta de Anda-
lucía, a finales de mayo, sobre los
impagos de la Agencia Pública de
Educación respecto a contratos
con arquitectos. En un escrito, al
que ha tenido acceso este perió-
dico, se denuncia que Educación
está incurriendo en un “incum-
plimiento grave” que está deri-
vando en “una situación insoste-
nible y grave para las empresas
adjudicatarias, las cuales, no
pueden satisfacer sus obligacio-
nes respecto de sus empleados y
colaboradores”. La cuantía de
esos impagos no se especifica por
parte del Cacoa en su escrito y
tampoco a preguntas de este pe-
riódico.

En su queja, respaldada por el
Pleno de Consejeros celebrado en
sesión ordinaria el 17 de mayo de
2022, este Consejo que represen-
ta a los arquitectos andaluces,
muestra la “preocupación” del
gremio por los impagos que se es-
tán dando en las licitaciones rela-
tivas a servicios de redacción de
proyecto y estudio de seguridad y
salud, dirección de obra, direc-
ción de ejecución de obra y coor-
dinación de seguridad y salud.

Reclama en su escrito el Cacoa

que se cumplan las estipulacio-
nes que se marcan en los pliegos
de los contratos, donde se expre-
sa “de manera rotunda que la
persona contratista tiene el dere-
cho al abono del precio conveni-
do con arreglo a las condiciones
establecidas en el contrato, así
como se describe el procedi-
miento a seguir para la factura-
ción del trabajo realizado, pre-
sentación del trabajo, porcenta-
je a cobrar dependiendo del hito
conseguido, modo de presentar
facturas, etc.”.

El Consejo denuncia que tiene
constancia de que “desde el orga-
nismo responsable de la gestión
y desarrollo de tales licitaciones

se está dejando sin eficacia el
procedimiento obligatorio para
el pago de las facturas, así pues,
no se están dando respuestas a
consultas o conversaciones tele-
fónicas, además de no realizarse
audiencias públicas, con el fin de
eludir los problemas que se les ha
presentado sobre los pagos”.

“TOTAL INDEFENSIÓN DE
LOS ADJUDICATARIOS”

El organismo tilda la situación de
“inaceptable”, puesto que los
contratos públicos le obligan a
pagar “una vez la factura se en-
cuentre debidamente conforma-
da por la Agencia”. “Se ha pasa-
do sobradamente los treinta días

que tiene la Agencia para efec-
tuar los pagos y todavía se sigue
sin notificación sobre la liquida-
ción de las facturas que se pre-
sentaron en su día, entre otras
cuestiones”.

Y añade que los adjudicatarios
se hallan en una “total indefen-
sión, puesto que hay constancia
de facturas presentadas y no pa-
gadas, además de una ausencia
completa de comunicación y en-
tendimiento por parte de la
Agencia”.

Otra razón que denuncia el
Consejo en su escrito es “que se
pueden estar produciendo per-
juicios directos a las empresas
adjudicatarias, por cuanto, al
presentar las facturas y no ser
abonadas, los IVA correspon-
dientes a las mismas, sí tiene que
abonarse por parte de esas em-
presas a Hacienda en sus respec-
tivos modelos, cuestión que su-
pone adelantar las cantidades

que correspondan según las fac-
turas presentadas, sin haberlo
cobrado previamente, cuestión
de gran importancia”.

INTERESESDEDEMORA
E INDEMNIZACIÓN

El Consejo Andaluz de Colegios
Oficiales de Arquitectos exige a la
Agencia de Educación que debi-
do a estos impagos tiene que abo-
nar lo adeudado más los intere-
ses de demora y indemnización
por los costes de cobro, como
bien se señala en el apartado 19
del contrato.

“Si la Agencia no abonase el
precio en el plazo de treinta días
siguientes a la fecha de los docu-
mentos que acrediten la confor-

midad con los servicios presta-
dos, deberá abonar a la persona
contratista los intereses de de-
mora y la indemnización por los
costes de cobro”, reza la Ley
3/2004 de 29 de diciembre de
medidas de lucha sobre la moro-
sidad en las operaciones comer-
ciales.

La situación que se expone es
la de habiéndose cumplido los re-
quisitos contemplados en el con-
trato para el devengo del pago y
otros pagos accesorios como los
intereses de demora y la indem-
nización correspondiente, no se
ha obtenido ningún pago bajo
cualquiera de aquellos conceptos
desde la fecha de presentación de
las facturas. El Consejo señala
que quiere evitar que las empre-
sas afectadas se vean empujadas
a una situación aún más grave a
consecuencia de la falta de pago
por incumplimiento de la obliga-
ción de la Agencia, y por ello ins-
ta a que esta situación no se dila-
te más en el tiempo.

La dirección de la Agencia Pú-
blica de Educación, al mando de
Manuel Cortés Romero, respon-
dió ayer que el impago es “pun-
tual” y no da fechas de pago. “Es-
tamos pagando facturas con nor-
malidad de forma general y si hay
algún retraso es puntual y esta-
mos trabajando para que quede
resuelto en breve”, afirmó.

APE

Una de las obras que está ejecutando la Agencia de Educación para bioclimatización y renovables en el CEIP Marie Curie de Sevilla.

●El director responde que “si hay algún

retraso es puntual”, pero no explica las

causas ni da una fecha de pago

El gremio califica
de “incumplimiento
grave” esta situación
“insostenible”

El Consejo de Arquitectos
denuncia impagos de la
Agencia Pública de Educación
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R. S.

La Junta de Gobierno Local del
Ayuntamiento de Sevilla, reuni-
da ayer en sesión extraordina-
ria, aprobó la oferta de empleo
público correspondiente a 2022,
que alcanza las 184 plazas para
cubrir vacantes en distintos ser-
vicios municipales, aunque con
especial incidencia en la Policía

Local y el Servicio de Preven-
ción, Extinción de Incendios y
Salvamentos. La iniciativa ha
partido de la delegación de Re-
cursos Humanos y Moderniza-
ción Digital.

Ese número de plazas es supe-
rior a las 158 vacantes produci-
das el año pasado y los primeros
cinco meses de 2022, de forma
que existe un incremento efecti-
vo en la plantilla para las distin-
tas necesidades de las áreas mu-
nicipales, entre las que se en-
cuentra la Policía Local.

En concreto, son 45 plazas co-
rrespondientes a Policía Local y
29 al servicio de Bomberos, 39
para peones y 43 para adminis-
trativos y técnicos administrati-
vos, entre otras. La cifra total
ofertada supera en 26 el número
de vacantes de 2021 y los prime-
ros cinco meses de 2022.

Este es el desglose de plazas
para administrativos y técnicos:
8 plazas de técnicos de adminis-
tración general, 16 de adminis-
trativos, 27 de auxiliares admi-
nistrativos, 2 de arquitectos, 1
de veterinario, 1 de técnico de
relaciones laborales, 6 de edu-
cadores sociales, 1 de ingeniero

técnico industrial, 5 de trabaja-
dores sociales, 2 de analistas
programadores, 1 de arquitecto
técnico, 1 de programador.

En cuanto a las de los cuerpos de
seguridad, 45 de policías (2 su-
binspectores, 2 oficiales y 41 poli-
cías) y 29 de Bomberos (2 oficia-
les, 1 suboficial, 3 sargentos, 3 sar-

gentos conductores, 6 cabos, 3 ca-
bos conductores y 11 bomberos).

De nuevo, el planteamiento del
gobierno de la ciudad ha sido
agotar todas las posibilidades le-
gales para el refuerzo de la plan-
tilla y continuar la estrategia de
agrupar plazas –en este caso,
2021 y los primeros cinco meses–
para abrir convocatorias de opo-
siciones de selección del personal
en las distintas categorías profe-
sionales. “Es decir, en 2022 va-
mos a abrir el proceso para cubrir
vacantes de este mismo año, de
manera que se imprime una ma-
yor rapidez a la hora de iniciar y
completar los procedimientos”,
explicó la delegada de Recursos
Humanos y Modernización Digi-
tal, Clara Macías.

“Este gobierno mantiene una es-
trategia firme de apuesta por los
servicios municipales y por el em-
pleo público. Estamos agotando
en todo momento las posibilida-
des legales y acelerando los plazos
para que los refuerzos de personal
y la cobertura de vacantes lleguen
lo antes posible, en especial para
aquellos servicios donde son más
necesarios”, concluyó Macías.

184 plazas para Policía Local, Bomberos,
administrativos, técnicos y peones
● El gobierno apunta
que “estamos
acelerando los
plazos para que los
refuerzos lleguen
lo antes posible”

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Agentes de la Policía Local junto a las nuevasmotos adquiridas recientemente.
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Paco Vélez arrasa en unas históricas elecciones del Consejo
Paco Vélez continuará siendo presidente de la junta superior del Consejo General de

Hermandades y Cofradías de la Ciudad de Sevilla durante cuatro años más. Se registraron,

además, dos en blanco y ninguno nulo. En total, 125 votos de cada una de las hermandades

que entre penitenciales, gloriosas y sacramentales integran este Consejo, más el voto del

propio presidente saliente, tal y como se recoge en los estatutos.

Juanma Labrador  •  original

Paco Vélez continuará siendo presidente de la junta superior del Consejo General de

Hermandades y Cofradías de la Ciudad de Sevilla durante cuatro años más. Así lo han

querido 101 hermanos mayores o representantes de las hermandades que acudieron en la

tarde-noche del lunes 27 de junio a la calle San Gregorio para depositar su voto en los

comicios que se han celebrado, y a los que concurría igualmente José Félix Romero, que

obtuvo sólo 22 votos, con un equipo que quería ser renovador en esta institución cofradiera.

Se registraron, además, dos en blanco y ninguno nulo.

A las ocho de la tarde daba comienzo la primera convocatoria de esta cita, a la que los

distintos hermanos mayores, u otros miembros de juntas de gobierno que asistiesen en nombre

de su hermano mayor correspondiente, iban llegando por la Puerta de Jerez para acceder a

este sevillano cónclave a través de la Capilla de Santa María de Jesús. En la portería de la

institución se hallaban los votos, y de ahí pasaban los electores al salón de actos de la

entidad, donde en torno a las nueve menos diez, veinte minutos después de la segunda

convocatoria, comenzaría la asamblea para dar paso en ella a la votación, que se efectúa de

manera nominal secreta. En total, 125 votos de cada una de las hermandades que entre

penitenciales, gloriosas y sacramentales integran este Consejo, más el voto del propio

presidente saliente, tal y como se recoge en los estatutos.

Al parecer, durante el escrutinio se escuchaba con más insistencia el nombre de Vélez. De

hecho, la diferencia de votos entre ambos candidatos no tuvo nada que ver con las de 2016 o

2018. Y al final, Paco Vélez sintió el cariño, la confianza y el respeto de las hermandades,

pues era lógico, y de justicia, tras haberle tocado servir a las hermandades en unos años

duros con la pandemia, y ello ha sido clarísimamente decisorio.

El equipo de José Félix Romero aguardaba las noticias en el barrio de Santa Cruz, pues su

candidatura y él no se hallaban en la sede del Consejo al no ser miembros de la entidad. De

su lista sí se encontraban allí Luis Manuel Ruiz Macareno, Teófilo Manzano Vicente y Juan

Antonio López Sánchez al ser hermanos mayores del Carmen del Puente de Triana, del

Carmen de Santa Catalina y de Santa Lucía.

Tras salir los hermanos mayores de la sede del Consejo, Paco Vélez, sonriente, atendió a

todos los medios, manifestando que las hermandades han hablado, y con este resultado mi

equipo se halla ampliamente respaldado, y tiene claro que vamos a seguir trabajando por

nuestras cofradías como lo hemos seguido haciendo hasta ahora. Con este resultado, Vélez se

convierte en el presidente más votado de la historia de la institución con respecto a los

comicios en los que no concurre una sola candidatura.
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seguridad sanitaria mundial». El por-
tavoz del Cosejo de Seguridad Nacio-
nal de la Casa Blanca, Jon Kirby, ad-
mite además que España y Francia 
han logrado que en la cumbre de la 
OTAN se debata también de yihadis-
mo y sobre la amenaza de seguridad 
en el flanco sur de la alianza. «En ge-
neral, la situación de la seguridad en 
el flanco sur de la OTAN está casi 
siempre en la agenda. Y reconoce-
mos los retos y las amenazas que si-
guen afectando a la seguridad de 
nuestros Aliados de la OTAN en ese 
flanco sur», según Kirby.  

Breves charlas con Biden  

«En estos momentos se está prestan-
do mucha atención al flanco oriental, 
como debe ser.  Pero sigue habiendo 
un esfuerzo continuo para asegurar-
nos de que también prestamos aten-
ción al flanco sur.  Así que creo que, 
en general, saldrá a relucir».  

Tras un año y medio de su llegada 
al poder, Biden por fin tendrá una bi-
lateral con todas las condiciones con 
Sánchez, quien estuvo buscando du-
rante meses un encuentro de este tipo, 
pero solo logró breves charlas en los 
márgenes de cumbres en Bruselas. 

Entre los asuntos pendientes para 

España están los aranceles perjudi-
ciales para el campo español, como 
los de las aceitunas negras, y para el 
sector de las renovables, en especial 
los de las torres eólicas. Además, 
grandes empresas españolas como 
Repsol o Meliá siguen padeciendo el 
grueso de las sanciones heredadas 
de la era Trump a los regímenes dic-
tatoriales de Venezuela y Cuba.  

En meses pasados, Sánchez ha 
acercado posiciones notablemente 
con Biden. Ambos son los únicos 
aliados dentro de la OTAN que reco-
nocen la soberanía de Marruecos so-
bre el Sahara, algo que a España le 
ha abierto una grave crisis con Ar-
gelia en la que ha tenido que mediar 
Bruselas.  

Durante la Cumbre de las Améri-
cas, España ofreció admitir un cupo 
de inmigrantes hondureños para ali-
viar las llegadas de sin papeles a la 
frontera sur de EE.UU. Aquel com-
promiso, sin embargo, quedó deslu-
cido por un lado porque en el primer 
año sólo serán 250 trabajadores los 
acogidos, y por otro porque el minis-
tro español de Exteriores, José Ma-
nuel Albares, canceló su viaje a la 
cumbre, en Los Ángeles, por las ame-
nazas de Argelia de cortar todas las 
relaciones económicas con España. 

Según un informe del Capitolio 
sobre la cumbre de la OTAN publi-
cado recientemente, EE.UU. busca-
rá facilitar y acelerar el ingreso de 
Finlandia y Suecia en la OTAN, pese 
a los impedimentos del régimen tur-

BIDEN RECLAMARÁ 
HOY A SÁNCHEZ 
QUE DUPLIQUE     
EL GASTO EN 
DEFENSA

Un año y medio después 
de su llegada a la Casa 
Blanca, Biden concede 
por fin una reunión 
bilateral con Sánchez, 
anfitrión de la cumbre

E
n la reunión bilateral que Joe 
Biden y Pedro Sánchez ten-
drán esta tarde, el asunto 
central, según la Casa Blan-

ca, será el apoyo conjunto a Ucrania 
y buscar formas de penalizar a Rusia 
por su agresión. Encabeza el listado 
de asuntos a tratar facilitado por la 
presidencia norteamericana «la coo-
peración en materia de defensa a ni-
vel bilateral y a través de la Alianza 
Atlántica», y uno de los puntos de ne-
gociación más comunes en ese apar-
tado es el del gasto en defensa. 

Todas las administraciones esta-
dounidenses, en especial las de Ba-
rack Obama y Donald Trump, han pre-
sionado a España para que lo aumen-
te. Según la Casa Blanca, Biden no solo 
dialogará de defensa común con Sán-
chez, sino también sobre Iberoamé-
rica y el norte de África.  

El encuentro llega tras los desa-
cuerdos con Sánchez de la adminis-
tración de Trump por diversos asun-
tos, entre ellos el de los gastos en de-
fensa. El expresidente republicano 
solía referirse a los países europeos 
de la OTAN como «morosos» por no 
llegar al 2% en el gasto de defensa.  

España y Luxemburgo  

Fue tras la primera invasión rusa de 
Ucrania en 2014, cuando los integran-
tes de la OTAN acordaron aspirar a 
invertir al menos el 2% de su PIB en 
defensa para 2024, pero España está, 
junto con Luxemburgo, a la cola, con 
apenas un 1,01%. Se espera que Sán-

chez presente en la Cumbre de Ma-
drid una ‘hoja de ruta’ creíble para in-
crementar el gasto español hasta el 
2% en diez años, lo que supondría du-
plicar la inversión en defensa. 

Según la OTAN, 2021 fue el sépti-
mo año consecutivo de aumento del 
gasto en defensa por parte de los alia-
dos europeos y Canadá, y ocho alia-
dos cumplieron el objetivo de gasto 
del 2%. La Casa Blanca ha expresa-
do temor por que los efectos de la 
pandemia estén frenando el gasto en 
defensa en toda la alianza. 

Entre los intereses estadouniden-
ses en España, desde el punto de vis-
ta comercial de defensa, está una po-
sible venta del avión de combate F-
35 para la Armada, ya que es el único 
modelo que puede sustituir a los doce 
Harrier aún en servicio y cuya vida 
operativa acaba al final de la déca-
da. Una actualización del sistema de 
defensa antiaéreo Patriot o proyec-
tos conjuntos en la fragata F-110 y el 
submarino S-80 son también del in-
terés estadounidense. 

Según el gobierno norteamerica-
no, Biden también abordará con San-
chez la «cooperación en desafíos glo-
bales como la lucha contra el cam-
bio climático y la mejora de la 

Intereses de España al margen de la defensa y el Sur  

ENTRE LOS ASUNTOS PENDIENTES PARA ESPAÑA 
ESTÁN LOS ARANCELES PARA EL CAMPO Y LAS 
RENOVABLES Y SANCIONES EN CUBA Y VENEZUELA

Luxemburgo

España

Bélgica

Turquía

Eslovenia

Canadá

República Checa

Dinamarca

Portugal

Alemania

Italia

Hungría

Noruega

Albania
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Gasto en defensa en los países miembros de la OTAN
En porcentaje del PIB

1% 2%

2014

0,58

1,01

1,18

1,22

1,22

1,277

1,333

1,391,

1,44

1,44

1,54

1,55

1,55

1,62

1,65

1,67

1,755

1,788

1,99

2,00

2,03

2,10

2,12

2,34,

2,362

2,42

3,47

3,766

Fuente: OTAN ABC

1,901

2022 (con dato en %)

Recomendado por la OTAN

3% 4%

Basado en los precios y 

tasas de cambio de 2015
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co. Además, se tratarán las posibles 

implicaciones para la seguridad co-

mún de la creciente presencia de 

China en Europa. «Aunque la OTAN 

ha identificado a China como un de-

safío sistémico, algunos aliados eu-

ropeos siguen siendo reacios a ene-

mistarse con un socio económico 

importante y se preocupan por las 

implicaciones más amplias de una 

relación de mayor confrontación con 
Pekín», dice ese docuemento  del le-

gislativo norteamericano. 

Primera entrevista  
La primera entrevista bilateral en-

tre Sánchez y el presidente de 

EE.UU. se producirá a primera hora 

de la tarde de hoy en La Moncloa: 

aproximadamente sobre las cuatro 

de la tarde. Fuera, por tanto, del es-

pacio destinado a la cumbre de la 

OTAN en el recinto ferial de Ifema 

en la capital de España. Después del 

encuentro, ambos harán una decla-

ración ante la prensa, aunque sin 

preguntas. También hoy, el jefe del 

Ejecutivo recibe al primer ministro 

de Australia, a la primera ministra 

de Nueva Zelanda y a la de Islandia.  

Fue precisamente en la cumbre 

de la Alianza Atlántica del año pa-

sado, que tuvo lugar en Bruselas con 

fuertes restricciones por la pande-

mia, cuando Biden y Sánchez die-

ron juntos, los dos con mascarilla, 

un paseo de apenas un minuto an-

tes de entrar al plenario de la asam-

blea. Durante semanas, el Gobierno 

lo había anunciado como un encuen-

tro entre ambos mandatarios que 

luego no fue tal, y a la vista de todas 

las cámaras, que captaron los ape-

nas veinte pasos y la muy breve con-

versación entre los dos dirigentes.   

En aquel momento, Arancha Gon-

zález Laya era aún ministra de  Exte-

riores, pero apenas un mes después 

Sánchez decidió sustituirla en el car-

go –dentro de una gran crisis de go-
bierno– por José Manuel Albares, un 

diplomático de su confianza al que 

había tenido de asesor nada más lle-

gar a la Presidencia en 2018, antes de 

enviarlo de embajador a París.  

Uno de los encargos de Albares 

consistió precisamente el de esta-

blecer relaciones con la Casa Blan-

ca, algo que propició el repliegue de 

Afganistán el pasado verano, tras la 

caída de Kabul. Fue entonces, a fi-

nales de agosto, cuando Sánchez y 

Biden tuvieron una primera conver-

sación telefónica para tratar los por-

menores de aquella operación. 

RECIBIMIENTO EN EL 

PALACIO DE LA ZARZUELA 

La Reina recibió a la primera 

dama de EE.UU., Jill Biden, en 

la escalinata del Palacio de la 

Zarzuela.  // CASA S.M. EL REY

E. VILLAREJO MADRID 

La Reina Letizia ejerció ayer de anfi-

triona de Jill Biden un día antes de la 

Cumbre de la OTAN. Las buenas re-

laciones que la primera dama esta-
dounidense mantiene con la emba-

jadora en España –Julissa Reynoso 

fue su jefa de gabinete antes de acce-

der al cargo– propiciaron el contex-

to perfecto para estrechar las relacio-

nes entre la Reina y la primera dama.  

Se trata de una primera toma de 

contacto con Jill Biden, ya como pri-

mera dama, que seguramente ten-

drá su correspondencia, si finalmen-

te se retoma el viaje de Estado de los 

Reyes a EE.UU. que quedó pendien-

te por la pandemia. 

La agenda de la Reina y Jill Biden, 

al margen de la Cumbre de la OTAN 

y exclusivamente bilateral, tuvo ayer 

una primera parada en el Palacio de 

la Zarzuela en cuyas escalinatas 

Doña Letizia recibió a Jill Biden sie-

te horas después de que aterrizase 

LA REINA 
LETIZIA EJERCE 
DE ANFITRIONA 
JUNTO A JILL 
BIDEN CONTRA 
EL CÁNCER

en la base de Torrejón de Ardoz (Ma-

drid) a bordo de su Air Force One.  

Tras una hora de encuentro se di-

rigieron a la Asociación Española 

contra el Cáncer (AECC) para cono-

cer de primera mano la labor de los 

investigadores y personal que allí  

trabaja contra el cáncer y para faci-

litar la vida de los pacientes. 

Este es un asunto capital para am-

bas, ya que la Reina Letizia es la pre-

sidenta de honor de la AECC y Jill Bi-

den está igualmente implicada en la 

lucha contra el cáncer mediante la 

Iniciativa ‘Cancer Moonshot’ del pre-

sidente Biden. Entre los proyectos 

mostrados durante la visita desta-

caron el taller de estimulación cog-

nitiva y la unidad de ejercicio físico 
oncológico para pacientes. 

Refugiados ucranianos 

La agenda de ambas tendrá un se-

gundo encuentro en solitario hoy al 

visitar el centro de atención, acogi-

da y derivación de refugiados ucra-

nianos en la localidad madrileña de 

Pozuelo de Alarcón, uno de los cua-

tro habilitados en España para aten-

der la llegada de quienes huyen de 

la invasión rusa de Ucrania.  

Ya en la agenda paralela de los con-

sortes de los líderes de la Cumbre de 

la OTAN, la Reina y Jill Biden coinci-

dirán en la cena de esta noche en el 

Palacio Real, mañana en La Granja 

de San Ildefonso, en el Museo Reina 

Sofía, la cena del Prado o el ensayo 

de la ópera Nabucco en el Teatro Real. 

Con información de David 
Alandete, Mariano Alonso y 
Esteban Villarejo.
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MARIANO CALLEJA 

MADRID 

Pablo Casado dijo ‘no’ a Alberto Núñez 

Feijóo cuando este le propuso un pues-

to relacionado con la política interna-

cional después de ser relevado como 

presidente nacional del PP. Según dis-

tintas fuentes contrastadas por ABC, 

Feijóo ofreció a Casado ser secretario 
general del Partido Popular Europeo, 

un puesto que ocupaba Antonio López 

Isturiz desde marzo de 2002. El que fue 

presidente nacional del partido desde 

julio de 2018 hasta abril de 2022 no ne-

cesitó mucho para dar una respuesta y 

contestó con un ‘no, gracias’.  

La política exterior siempre ha sido 

el punto fuerte de Casado, que se ha 

movido en las cumbres del PPE du-

rante su mandato al frente del parti-

do como pez en el agua, con muy bue-

nas relaciones con otros dirigentes y 

mandatarios europeos. La propuesta 

de Feijóo iba dirigida así a dar una sa-

lida digna a Casado, en un puesto en 

el que podría haber encajado a la per-

fección, y desde donde su carrera po-

lítica, truncada por la crisis y la explo-

sión interna en el PP a mediados de 

febrero, podría tener un largo recorri-

do en el ámbito exterior.  

Pero los planes de Casado iban por 

otros derroteros tras su salida traumá-

tica de la presidencia del PP. Según 

fuentes muy bien relacionadas con el 

expresidente de los populares, agrade-

ció a Feijóo que quisiera contar con él, 

pero explicó que su futuro inmediato 
pasaba por alejarse de la política y cen-

trarse en el sector privado.  

Casado renunció a su escaño en el 

Congreso de los Diputados el pasado 

4 de abril, después de anunciarlo en el 

congreso nacional extraordinario de 

Sevilla, en su intervención del día 1. 

En aquel discurso, subrayó que aban-

donaría «cualquier responsabilidad 

del partido». Casado explicó que Fei-

jóo le había ofrecido trabajar con él, y 

le agradeció públicamente su oferta, 

aunque no quiso dar ningún detalle. 

«Querido Alberto, podrás contar con-

migo siempre, esté donde esté, para lo 

que necesites y en lo que pueda ser útil. 

Mientras, mantendré la prudencia y 

discreción castellana que siempre he 

demostrado y que un gallego como tú 

sabe valorar frente al ruido», aseguró. 

Una relación «cordial» 
En el entorno de Casado comentan que 

la relación que mantiene con Feijóo es 

«cordial» y que el expresidente del PP 

se siente «muy esperanzado» ante los 

resultados obtenidos en Andalucía, 

porque acerca al líder de los popula-

res a La Moncloa. Eso sí, subrayan que 
Casado dejó el camino hecho a Feijóo, 

con un partido «primero en las encues-

tas en los últimos diez meses, salvo el 

bache de la semana de febrero», y bien 

preparado para ganar las elecciones 

generales. Casado envió un mensaje a 

Feijóo y otro a Juanma Moreno la no-

che electoral del 19 de junio, para feli-

citarles por la victoria en Andalucía. 

En el entorno de Casado recuerdan 

cómo el expresidente se volcó literal-

mente en la campaña de 2018 para apo-

yar a Moreno, cuando muy pocos da-

ban un duro por él. Y por eso ahora se 

alegra aún más de la victoria por ma-

yoría absoluta, que tuvo su origen cua-

tro años antes, según comentan.  

Fuentes próximas a Casado seña-

lan que el expresidente está animado 

y con proyectos de futuro, dentro del 

sector privado, algo que incluye la par-

te académica y la relacionada con el 

pensamiento y las ideas.  

Respecto al puesto de secretario ge-

neral en el Partido Popular Europeo, 

algunas fuentes consultadas por ABC 

creen que la idea partió de Esteban 

González Pons, quien se ha converti-

do en uno de los hombres de máxima 
confianza de Feijóo en Génova, y que 

ahora es el responsable de la política 

internacional del PP. Además, Gonzá-

lez Pons fue elegido vicepresidente del 

Partido Popular Europeo en el último 

congreso, celebrado en Róterdam a fi-

nales de mayo, lo que tuvo como efec-

to colateral que el PP español perdie-

ra la Secretaría General, que dirigía 

López Isturiz desde hace 20 años. En 

el PP no pasa desapercibida la mala 

relación de Pons con López Isturiz. 

Feijóo ofreció a Casado ser 
secretario general del PP europeo

∑ El expresidente del PP 
rechazó la oferta e 
insistió en su decisión 
de ir al sector privado

En el entorno de Casado 
subrayan que está  
«muy esperanzado» tras  
el resultado en Andalucía: 
«Dejó el camino hecho»
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GREGORIA CARO 

MADRID 

D
esde el domingo de las elec-

ciones en Andalucía hasta 

ayer, se celebraron tres Con-

sejos de Ministros. Según jus-

tificó la portavoz del Gobierno, Isabel 

Rodríguez, por «eficacia» y «gestión 

de los tiempos» de los contenidos. El 

batacazo del proyecto andaluz de Pe-

dro Sánchez el 19-J forzó un giro en el 

presidente, que aceleró la agenda le-

gislativa. Pero las decisiones unilate-

rales del PSOE, los volantazos –como 

la rebaja del IVA de la luz que habían 

negado al PP– y el cambio de ritmo, 

que reveló que había negociaciones 

que se podían reactivar, puso en aler-

ta a Unidas Podemos y los sincronizó.  

En los últimos nueve días, la vice-

presidenta segunda, Yolanda Díaz, y 

la dirección de Podemos, en manos de 

la ministra de Derechos Sociales, Ione 

Belarra, han reforzado la unidad de 

acción de Unidas Podemos y aparta-

do las tensiones internas que provo-

ca el futuro proyecto político de Díaz 

desde hace meses. Un ejemplo: ayer, 

en Madrid, se vio por primera vez en 

mucho tiempo a Díaz, Belarra y la mi-

nistra de Igualdad, Irene Montero, jun-

tas en un mismo acto del Orgullo LGTB. 

Voces del entorno de Belarra admiten 

que se ha rebajado la tensión y hay un  

acercamiento reseñable desde el 19-J.   

La vicepresidenta y Belarra conde-

naron este fin de semana las muertes 

durante el violento asalto de la valla 
de Melilla y pidieron una investiga-

ción. Según las ONG, la cifra de vícti-

mas se eleva a 37. El pasado viernes, 

también hubo conversaciones entre 

los equipos de Díaz y Belarra para tras-

ladar que estaban en contra de la re-

forma unilateral del Tribunal Consti-

tucional (TC) que registró el PSOE. 

Días para destensar la cuerda 
El ejemplo que más «veracidad» da a 

estos días de distensión, según valo-

ran algunas voces del partido, es el tra-

bajo conjunto con las medidas del de-

creto anticrisis aprobado el sábado. 

Andalucía queda claro que suscitó tam-

bién movimientos en el flanco mora-

do de la coalición de Gobierno. Desde 

Podemos celebran y reivindican que 

Díaz recuperó la medida del cheque 

de 300 euros a familias vulnerables de 

Belarra, la defendió y hoy está recogi-
da en el BOE. También cómo Díaz apre-

tó al PSOE promocionando las medi-

das mediante un hilo de Twitter, un 

movimiento que a muchos recordó a 

las tácticas que usaba el exlíder y exvi-

cepresidente del Gobierno, Pablo Igle-

sias, para negociar con el PSOE. El pro-

yecto que amadrinó la vicepresidenta 

en Andalucía también fracasó. Pero 

después de la guerra abierta entre Iz-

quierda Unida y Podemos durante la 

negociación de la coalición de izquier-

das andaluza, en algunos circuitos de 

Unidas Podemos ha cristalizado la idea 

de que poniéndose esos palos en las 

ruedas condenan al electorado a la de-

safección. La reacción de Díaz a la re-

presión de las autoridades marroquíes 

llegó después de la de Belarra. Las dos, 

horas después de los desafortunados 

elogios de Sánchez. Enmendaban a su 

presidente de forma implícita. La mi-

nistra y líder de Podemos, tuiteaba: 

«Conmocionada viendo las imágenes 

que llegan desde Marruecos. Mis con-

dolencias (...). El respeto a los DDHH 

[derechos humanos] debe guiar siem-

pre nuestra política».  

Discrepan con el presidente 
Díaz, en términos similares: «Muy im-
pactada con las imágenes de la fron-

tera de Melilla. Mis condolencias (...) 

Cabe aclarar ya lo sucedido. Apostaré 

siempre por una política migratoria 

respetuosa con los DDHH. Nadie debe 

morir así». Unidas Podemos registró 

ayer una proposición no de ley en el 

Congreso para instar al Gobierno a 

abrir de «una investigación indepen-

diente» que esclarezca la «tragedia hu-

mana» en colaboración con delegacio-

nes diplomáticas de la Unión Europea.  

La portavoz del Gobierno rebajaba 

las palabras de Sánchez ayer, después 

de que el viernes, desde Bruselas, til-

dara la colaboración en la frontera de 

«extraordinaria». Pero el presidente 

no se ha retractado ni condenado a las 

autoridades marroquíes. La iniciativa 

de los morados pide al Gobierno que 

condene las muertes y es una palanca 

de presión para que Sánchez denun-

cie la actuación de las fuerzas de segu-

ridad marroquíes. También que Espa-

ña colabore en la identificación de ca-

dáveres y localización de las familias.  

El pasado viernes, Unidas Podemos 

también criticó la proposición de ley 

que registró el Grupo Parlamentario 

Socialista para renovar el TC. Los equi-

pos se coordinaron y acordaron tras-
ladar un mensaje en privado a los pe-

riodistas que preguntaron sin hacer 

declaraciones públicas contra los so-

cios de Gobierno. Criticaron que la pro-

puesta del PSOE era «incompleta», ya 

que solo sirve para renovar el TC; y 

«unilateral», porque no se pactó con 

ellos a pesar de que son parte del Go-

El rechazo al giro de Sánchez tras el 
19-J sincroniza a Díaz con Podemos

∑ Unidas Podemos presiona al presidente 
para que condene la actuación de 
Marruecos y exige una investigación 

∑ Se coordinaron para negociar  
el decreto anticrisis y rechazaron  
la reforma del Constitucional del PSOE 

La rueda de prensa del 
Consejo de Ministros celebra-
da ayer vivió momentos de 
tensión cuando en hasta cinco 
ocasiones la portavoz del 
Ejecutivo, Isabel Rodríguez, 
impidió que Irene Montero se 
pronunciase sobre la situa-
ción en Melilla tras las 
decenas de muertes por el 
salto a la valla. Rodríguez 
afirmó a la primera de las 
preguntas que ella contesta-
ría «a todas las cuestiones 
sobre la valla», algo que se 
cumplió a rajatabla cuatro 
veces más.  

La titular de Igualdad, que 
comparecía para presentar la 
ley trans, permaneció silente 
mientras su compañera de 
gabinete volvió a señalar a 
«las mafias» como las culpa-
bles de lo sucedido y agrade-
ció «la colaboración» de las 
autoridades de Rabat.  Rodrí-
guez, sin embargo, evitó 
contestar a las preguntas 
sobre si el régimen de Moha-
med VI ha respetado los 
derechos de quienes trataron 
de entrar en España.  

Rodríguez impide 
que Montero hable 
del asalto a la valla

Yolanda Díaz, Ione Belarra 
e Irene Montero estuvieron 
ayer en un acto por  
el Orgullo LGTB juntas, 
después de muchos meses
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bierno de coalición. Díaz y Belarra de-
cidieron filtrar su malestar para for-
zar una negociación con el PSOE.  
Mientras tanto, la oposición intenta 
aprovechar cada brecha del Gobierno. 
Ayer, el PP pidió también la compare-
cencia urgente de Pedro Sánchez en 
el Congreso, para que explique los «gra-
ves sucesos» ocurridos en Melilla.  

El PP pide explicaciones 
Según los populares, en esa compare-
cencia debe aclarar el «estado de la po-
lítica de cooperación con Marruecos 
en política de seguridad» y explicar 
las circunstancias que han rodeado 
ese intento de salto de la valla. El PP 
ve imprescindible que se aclaren las 
circunstancias que derivaron en ese 
«trágico desenlace» y si el Ministerio 
del Interior disponía de información 
sobre lo que iba a ocurrir, informa Ma-
riano Calleja. «¿Vamos a pasar pági-
na con tantos muertos?», se ha pre-
guntado el vicesecretario de Política 
Institucional del PP, Esteban Gonzá-
lez Pons. En el Comité de Dirección 
que presidió ayer Feijóo, el PP aprobó 
una declaración donde reprueba lo 
ocurrido en Melilla tras la «nueva ten-
tativa de asalto masivo» con una «te-
rrible pérdida de vidas humanas».  

ERC, Bildu, Junts, CUP, PDCat, BNG, 
Más País registraban por su parte la 
petición de comparecencia de Sánchez 
y del ministro del Interior, José Manuel 
Albares, para explicar «la vulneración 
de derechos humanos». 

Isabel Rodríguez e Irene Montero, 

ayer tras el Consejo de Ministros  // EP
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CLARA ALBA 

MADRID 

Es un compromiso ineludible. 
El plan de la Comisión Euro-
pea para poner fin a la venta de 
vehículos de combustión en 
2035 obliga a pisar el acelera-
dor en la transformación de un 
sector que en España supone 
el 11% del PIB y genera dos mi-
llones de puestos de trabajo. 
Durante el primer foro ‘2035, 
Tiempo de Moverse’ organiza-
do por XL Semanal, expertos y 
directivos del sector debatie-
ron sobre el desarrollo del vehí-
culo eléctrico como pilar estra-
tégico para la recuperación. 

En el encuentro, patrocina-
do por Bridgestone, Ford e 
Iberdrola, participó Jesús Alon-
so, presidente y consejero de-
legado de Ford España, en un 
momento en el que la compa-
ñía ha situado a España en epi-
centro europeo de la movilidad 
sostenible al elegir la fábrica 

de Almusafes, en Valencia, para 
la fabricación de sus dos nue-
vos modelos. «Toda la inver-
sión supondrá un impulso para 
la economía valenciana y como 
resultado para toda España. La 
industria del automóvil gene-
ra empleo de largo plazo e in-
definido, apuesta por integrar 
en los nuevos trabajos el com-
ponente digital», aseguró du-
rante su intervención. 

El directivo se mostró satis-
fecho con la apuesta de Ford 
por la fábrica de Valencia. «Es 
difícil competir con un país 
como Alemania, pero en este 
caso ha salido bien», indicó. 

El evento fue inaugurado por 
la secretaria general de Trans-
portes y Movilidad, María José 
Rallo, quien recordó que el plan 
de la Comisión Europea es con-
tar con 130 millones de vehícu-
los eléctricos circulando por 
nuestras carreteras en 2035. 
«Estamos en unos tiempos in-
ciertos en términos energéti-

cos, pero la descarbonización 
es un objetivo inevitable. El 
vehículo eléctrico es la gran pa-
lanca de la descarbonización 
en la movilidad del transporte 
ligero», aseguró. Sin embargo, 
indicó que existen tres frenos 
que pueden frenar el objetivo: 
el precio, la autonomía y los 
puntos de recarga. 

La brecha de precios 
Los expertos reunidos en el foro 
coincidieron con esta visión, 
recordando que en España solo 
uno de cada diez vehículos es 
eléctrico. En Noruega, lo son 
nueve de cada diez. Para José 
López-Tafall, director general 
de Anfac, uno de los principa-
les motivos de este menor im-
pulso en el país es que «los eléc-
tricos todavía son vehículos 
más caros que los de combus-
tión». Considera que las ayu-
das e incentivos fiscales para 

la compra son escasos todavía, 
así como la infraestructura de 
recarga. López-Tafall también 
apuntó a la necesidad de jubi-
lar la flota de vehículos del país. 
En el mismo sentido se mani-
festó Jesús Alonso desde Ford, 
compañía que, según recordó, 
cuenta actualmente con tres 
modelos de vehículos electri-
ficados con 68 kilómetros de 
autonomía real. «La adminis-
tración debería ser la primera 
en moverse hacia el coche eléc-
trico de forma muy rápida», 
aseguró durante el encuentro. 
El compromiso de Ford, en este 
sentido, es que los precios en-
tre los vehículo de combustión 
y los eléctricos «se equiparen 
pronto». 

En este punto, María José Ra-
llo recordó que el Gobierno des-
tinará 12.000 millones de eu-
ros en trece proyectos tracto-
res asociados al Perte del 
vehículo eléctrico, con 2.000 
millones de euros en incenti-
vos para adquisición de vehí-
culos eléctricos y puntos de re-
carga. «No podemos perder la 
oportunidad, tenemos que in-
vertir rápido, bien, trabajando 
todos juntos, en colaboración 
público-privada», añadió. 

Ford se está moviendo a 
toda velocidad en este sentido. 
Tal y como recordó Alonso, la 
compañía ha adelantado a 2030 
los objetivos que Europa plan-
tea para 2035. Por su parte, Ra-
fael del Río, director técnico de 
Aedive, se mostró más optimis-
ta al indicar que la diferencia 
entre combustión y eléctrico 
es cada vez menor «porque los 
fabricantes están haciendo un 
esfuerzo muy grande en inves-
tigación y en comprimir los 
márgenes». 

Impacto en el empleo 
Los expertos reunidos en el en-
cuentro coincidieron en que 
este proceso de transición tra-
erá «pérdida de empleos» en el 
sector, que se sumarán a la pre-
sión ejercida en este punto por 
la robotización de la industria 
que ya exige menos mano de 
obra. Por eso, los expertos abo-
garon por «invertir en forma-
ción para facilitar el trasvase 
de empleos» hacia la electro-
movilidad. El despliegue de la 
infraestructura de recarga cen-
tró buena parte del evento. Tal 
y como recordó Del Río, antes 
de que termine el año «existe 
la obligación de que en cual-
quier parking que no sea resi-
dencial, una de cada 40 plazas 
esté electrificada y una de cada 
20 en caso de la administración 
pública». 

Desafío urbanístico 
Durante la segunda mesa de 
debate, donde se analizó el de-
safío urbanístico que se aveci-
na, Carlos Rico, Policy Officer 
at Transport & Environment, 
explicó los reglamentos que 
Bruselas impondrá a los esta-
dos para que, según se avance 
la electrificación en el país, la 
infraestructura de recarga 
avance a la par. «Vemos en el 
coche eléctrico la opción clara 
para la descarbonización», in-
dicó Rico. 

El vehículo eléctrico no será, 
no obstante, el único medio de 
transporte que cambie las ciu-
dades del futuro. Hay ya mul-
titud de empresas desarrollan-
do proyectos que transforma-
rán la movilidad por completo. 
Entre ellas, Iberdrola. Miriam 
Gil del negocio de Smart Cities 
de la compañía, asegura que 
«la ciudad del futuro va a ser 
digital y conectada, con el ciu-
dadano como centro de todo». 

La misma visión comparte 
Luis Vidal, fundador del Estu-
dio Luis Vidal + arquitectos, 
pero esta vez para el espacio 
aéreo. Vidal trabaja en un pro-
yecto para desarrollar aero-
puertos para aeronaves espa-
ciales, para conectar dos pun-
tos del hemisferio en 
aproximadamente dos horas y 
media.

Los fabricantes piden incentivos  
y más puntos de recarga para 
acelerar el vehículo eléctrico

∑ La secretaria general de Transportes 
reconoce que la diferencia de precio  
con los coches de combustión es uno de 
los retos para la movilidad sostenible 

«Tenemos que invertir 
rápido, bien, 
trabajando juntos en 
colaboración público-
privada», aseguró 
María José Rallo

María José Rallo, secretaria general de Transportes, en la inauguración del evento  // ÓSCAR CHAMORRO

FORO ‘2035, TIEMPO  DE MOVERSE’
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Efe MADRID

El Consejo de Ministros ha modifi-
cado el periodo de los mandatos
del presidente, el vicepresidente y
los consejeros de la Comisión Na-
cional del Mercado de Valores
(CNMV), que será de hasta solo
seis años, sin la posibilidad de re-
novación. Actualmente, el periodo
de estos mandatos era de cuatro
años con la posibilidad de renovar
por cuatro años más. Con esta mo-
dificación, la CNMV se equipara a
otros organismos españoles como
el Banco de España y a otros regu-
ladores europeos.

La norma aprobada se incluye
en la reforma de la Ley de los Mer-
cados de Valores y de los Servicios
de Inversión que recibió ayer el vis-
to bueno en el Consejo de Minis-
tros y que, entre otros asuntos,
aplica el régimen de opas al mer-
cado BME Growth, la Bolsa de las
pymes, en la que cotizan más de
cien compañías.

En la rueda de prensa posterior
al Consejo de Ministros, la vicepre-
sidenta primera y ministra de
Asuntos Económicos y Transfor-
mación Digital, Nadia Calviño,
destacó que, con la reforma apro-
bada, se prevé modernizar el mer-
cado de valores para situarlo entre
los “más atractivos” del entorno,
así como potenciar la financiación

de las empresas y aumentar la pro-
tección de los inversores, sobre to-
do, en el ámbito de los criptoacti-
vos. Calviño añadió que la citada
ley adaptará la normativa vigente
de 2015 a las nuevas realidades
tecnológicas y económicas del
mercado, fundiendo en un solo
texto directivas europeas y regla-
mentos para dar seguridad jurídi-
ca a empresas e inversores.

Entre las medidas para mejorar
la capacidad de los mercados de
valores para financiar a las empre-
sas españolas, destaca la simplifi-
cación de algunos procedimientos
y la eliminación de cargas admi-
nistrativas redundantes para faci-
litar la atracción de inversiones.
Para ello se simplifica el proceso
de emisión de valores de renta fi-
ja, se reducen las tasas de la CNMV

que tienen que abonar los emiso-
res de renta fija y se propone la eli-
minación de determinadas obliga-
ciones de información redundan-
tes en el proceso de compensación
y liquidación de valores.

Asimismo, la norma establece
mejoras en el ámbito del mercado
BME Growth, al aplicarse al seg-
mento de pymes en expansión el
régimen de opas, una medida que
permitirá a los accionistas recibir
proporcionalmente la prima de
control en caso de una oferta, lo
que mejorará la financiación no
bancaria de estas empresas.

Además, se incorporan a la nor-
mativa española los cambios apro-
bados en la Directiva Mifid II, con
el objetivo de que los servicios de
inversión favorezcan la recapitali-
zación de las empresas europeas y
faciliten las inversiones.

PROTEGERMEJOR

ALOS INVERSORES

En este ámbito, la norma estable-
ce las previsiones necesarias para
aplicar en España la futura norma-
tiva europea (conocida como Mi-
Ca) sobre criptoactivos de forma
inmediata a su aprobación. Para
ello, se dota a la CNMV de las com-
petencias necesarias para garanti-
zar la protección de los inversores
y la estabilidad financiera en este
ámbito, y se incluye en el ámbito
de la aplicación de la norma cual-
quier instrumento financiero que
sea un criptoactivo. Además, se in-
corporan las infracciones y sancio-
nes que permitirán a la CNMV ac-
tuar ante los incumplimientos
cuando entre la normativa.

También se incluyen las previ-
siones para la aplicación del Re-
glamento del régimen piloto para
la utilización de tecnología de re-
gistros distribuidos (blockchain)
en las infraestructuras de merca-
dos de valores, que permitirá utili-
zar esta tecnología para operacio-
nes con acciones y bonos tokeniza-
dos durante cinco años y sin supe-
rar un determinado volumen.

En segundo lugar, la norma in-
corpora una reforma de la Ley de
Sociedades de Capital para garan-
tizar la protección de los inverso-
res en sociedades cotizadas con
propósito para la adquisición.

Por último, se incluye un régi-
men prudencial propio de super-
visión.

El Gobierno limita el
mandato del presidente
de la CNMV a seis años

● El Consejo de

Ministros envía al

Congreso la reforma

de la Ley del

Mercado de Valores

VEGA ALONSO DEL VAL / EFE

La Bolsa de Madrid, ayer.

La idea esmodernizar
el mercado de valores
para hacerlo
“más atractivo”

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 33

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 28/06/2022

 España

 16 550 EUR (17,519 USD)

 529,66 cm² (85,0%)

 6587 EUR (6973 USD) 

J.J. MADUEÑO 
MARBELLA 

Marbella se erigió en 2006 como el 
paradigma de la corrupción política, 
hasta el punto que su corporación 
municipal fue disuelta, su gobierno 
encarcelado y se nombró una gesto-
ra para administrar la villa hasta las 
siguientes elecciones. En las prime-
ras elecciones, la popular Ángeles Mu-
ñoz se hizo con las riendas y desde 
entonces, salvo un paréntesis socia-
listas de dos años, trata de gestionar 
una ciudad que quedó en quiebra, a 
la que Jesús Gil y sus acólitos dejaron 
un legado envenenado que le persi-
gue.  

El último es el paseo marítimo. El 
Gobierno de España quiere restituir 
la legalidad de esta obra hecha sobre 
Dominio Público Marítimo Terrestre 
sin permisos. Hace 32 años, el ejecu-
tivo que dirigía Jesús Gil decidió cons-
truir un paseo marítimo acorde con 
la Marbella de lujo que quería vender. 
Desde el puerto deportivo del centro 
hasta Puerto Banús se conectó con 
una vía peatonal para uso de los pai-
sanos. 

Sin embargo, lo hizo sin licencia y 
sin permisos. Una obra ilegal que, por 
unas alegaciones ecologistas, ahora 
el Ministerio de Transición Ecológi-
ca ha decidido demoler en primer lu-
gar, para reformarlo retranquearlo 
unos metros donde sea posible. Mar-
bella se opone. Todos los grupos es-
tán en contra salvo el PSOE, que se 
abstuvo en la votación en el pleno de 
la ciudad. 

La decisión cuesta 1,18 millones de 
euros, pero esa restitución de la lega-
lidad en Marbella pone en jaque ne-
gocios y viviendas de personas que 
nada tienen que ver con Jesús Gil. Lo 
que avecina, según fuentes munici-
pales, un aluvión de demandas judi-
ciales. Son los llamados ‘terceros de 
buena fe’, personas que invirtieron en 
la zona sin saber los problemas lega-
les que tenía el paseo y que ahora ven 
puestos en jaque sus chiringuitos o 
parte de sus casas. 

Bienes de Malaya  
La alcaldesa quiere evitarlo a toda 
costa. «Ahora se acuerdan de desem-
polvar el tema de Gil. Su idea es ve-
nir 32 años después a decir que im-
ponen la normalidad y la legalidad 
que Jesús Gil infringió. No conocen la 
realidad de Marbella», reprocha la al-
caldesa.  

Desde 2018, hay un proyecto im-
portante para recuperar todos los ser-
vicios públicos que Marbella perdió 
por culpa de la corrupción. Una dis-
posición en los Presupuestos Gene-
rales del Estado permite al Ayunta-
miento recibir dinero, terrenos o edi-
ficios de las causas judiciales. Eso lo 
reinvierte para crear los servicios per-
didos durante 20 años de desmanes. 
«Hemos sido capaces de conseguir la 
finca de Roca para que sea un gran 
recinto ferial o que donde estaba Ur-
banismo haya ahora un centro de sa-
lud», recuerda la regidora. 

En estos años, gracias a las respon-
sabilidades civiles de las sentencias 
judiciales se han podido construir bi-
bliotecas, escuelas de idiomas, músi-
ca o danza, residencias de mayores y 
hasta un helipuerto. Son muchos los 
servicios que están siendo recupera-
dos. «La huella de Gil ya no está», ase-
vera la alcaldesa, quien explica que 
ésta política «es la que mejor sirve a 
los interese de los vecinos». 

En Marbella son muy conscientes 
de qué supuso Gil, así como de que es 
una realidad que no se puede obviar. 
Por eso, desde el Consistorio se expli-
ca que no se puede «meter la pique-
ta y demoler la ciudad». «Desde 2007, 
tomamos el mandato de empezar a 
devolver la normalidad con la visión 
puesta en que no podíamos a hacer 
una demolición de la ciudad, ni un 
borrón y cuenta nueva, ni tampoco 
una tabla rasa», asevera Muñoz. De-
moler todo símbolo del ‘gilismo’ se-
ría, por ejemplo, acabar con el icóni-
co arco de la ciudad.  

Sin regulación de suelo  
Para la alcaldesa la solución es convi-
vir con lo que se hizo. «Y lo estamos 
pagando», señala Muñoz, a quien ya 
tumbaron el PGOU de 2010 para regu-
larizar el suelo de Marbella y poder 
dar cabida a los inversores que se in-
teresaban por una ciudad pujante, lim-
pia y en la que se habían acabado los 
comisionistas. Esa norma fue tumba-
da por el Tribunal Supremo porque 
trataba de regularizar suelos a los que 
el ‘gilismo’ había cambiado de usos y 
ponía en jaque miles de viviendas.  

No se ha demolido nada de eso. Se 
buscaron soluciones para adaptar el 
suelo con un PGOU de 1986. Cada in-
versión en hoteles, negocios, vivien-
das... Cada euro que trata de asentar-
se en la ciudad tiene que buscar un 
encaje legal que le permita hacerlo 
posible. Algo que no frena la inver-
sión, aunque sí la retrasa, pero los 
proyectos siguen saliendo adelante. 

A eso se suma una deuda que se pa-
gará durante cuarenta años. Fuentes 
municipales tasan a ABC en 450 mi-
llones lo que se ha abonado en los pri-
meros 15 años de pagos. Quedan otros 
25 en los que las amortizaciones por 
conceptos como la Seguridad Social 
de los trabajadores municipales no 
se perdonan y son un embargo de par-
te del presupuesto municipal. «La 
deuda nos lastra. Este año tenemos 
que indemnizar en Urbanismo o por 
la venta parcelas de uso publico», ase-
gura la alcaldesa. 

El legado de Gil en Marbella: un 
paseo ilegal y 40 años de deuda

∑ El Consistorio  
recupera desde 2018 
dinero y terrenos de 
causas judiciales para 
servicios municipales

Jesús Gil fue alcalde de Marbella entre 1991 y 2002  // JOSELE LANZA

La alcaldesa, Ángeles Muñoz, 
invitó ayer por carta a la 
ministra para la Transición 
Ecológica, Teresa Ribera, para 
que visite la ciudad costasoleña. 
En esa misiva pide por enésima 
vez al Gobierno la construcción 
de los espigones para evitar que 
los temporales destrocen 
las playas y le pide que no 
derruya el paseo marítimo.  
«Es una de las grandes joyas de 

la localidad, no solo como 
elemento turístico de primer 
orden, sino además y 
fundamentalmente como área 
de cohesión del municipio y 
espacio integrador para los 
vecinos, para la práctica 
deportiva, de paseo y de ocio», 
señala la alcaldesa en la misiva 
con la que pretende que la 
ministra de Transición Ecológi-
ca conozca Marbella.

La alcaldesa de Marbella invita a 
Ribera a conocer la «joya» del litoral 
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